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НА ПЯТИЛЕТКУ 
РАВНЯЯ Ш АГ

Закончилось первое полугодие 
стартового года пятилетки. Время, 
прошедшее с начала года,1 вполне 
достаточное, чтобы определить, как 
промышленные предприятия обла
сти штурмуют новые рубежи, как 
они на деле решают поставленные 
перед ними задачи.

Скажем прямо: далеко не все кол
лективы заводов, леспромхозов, 
фабрик и других промышленных 
предприятий выдержали строгий эк
замен своими конкретными делами. 
У нас, конечно, немало предприя
тий и целых отраслей промышлен
ное^, которые успешно выполняют 
и перевыполняют установленные им 
планы. Значительно, например, пере
выполнило установленное задание 
добычи нефти управление «Томск
нефть» — первенец нашей нефтяной 
индустрии. Хорошо работают геоло
горазведчики. Досрочно выполнила 
полугодовую программу промыш
ленность областного центра, За 
шесть месяцев трудящиеся промыш
ленных предприятий Томска дали 
сверхплановой продукции на 2.775 
тысяч рублей. В числе передовиков 

труженики промышленности Кол- 
пашевского и Каргасокского райо
нов.

Однако усилия передовиков были 
во многом умалены отставанием 
многих предприятий и даже отдель
ных отраслей промышленности. Впер
вые за многие годы промышленность 
области недовыполнила полугодовой 
план выпуска валовой продукции.

Такое положение — прежде всего 
следствие резкого отставания лес
ной и деревообрабатывающей про- 
мыи.ленносги. Только комбинат 
«Томлес» задолжал стране продук
ций более чем на б миллионов руб
лей. Если бы этот долг был умень
шен хотя на одну четверть, промыш
ленность области не оказалась бы в 
числе отстающих.

Сейчас руководители леспромхо
зов и комбината «Томлес» спешно 
подыскивают доводы для объясне
ния причин такого еще небывалого 
в истории лесной промышленности 
области провала. На первый план 
выдвигается большой паводок, об
рушившийся на многие нижние скла
ды и лесосеки.

Разлив весенних вод нынче дейст
вительно наделал немало бед. Но 
ведь каждому руководителю лес
промхоза, лесопункта, участка, хо
зяйства которых расположены на 
берегах больших и малых рек, хо
рошо известно, что весной у нас 
бывают большие паводки, и к ним 
нужно хорошо готовиться. Весна 
всегда является строгим экзаменато
ром для хозяйственников. А этот 
строгий экзамен выдержали далеко 
не все. Неужели в Каргасокском и 
Васюганском леспромхозах был 
меньше паводок, чем в других лес
ных хозяйствах? Конечно, не мень
ше. Там даже сейчас вода не спела 
во многих лесосеках. Но здесь ру
ководители предприятий тт. Аниси
мов и Герасимович заблаговремен
но позаботились о подготовке про
изводства к работе в труднейших 
условиях и вышли победителями в 
борьбе со стихией, а руководители 
большинства других леспромхозов 
спасовали перед нею.

В числе должников оказались не 
только лесорубы. Не выполнили по
лугодового плана рыбтрест, электро
механический завод, многие пред
приятия стройиндустрии, 21 пред
приятие промышленности местного

подчинения. Налило и таких пред
приятий, которые, выполнив план по 
выпуску продукции в рублях, недо
дали много очень нужных изделий 
и Материалов, Народное хозяйство, 
например, недополучило ст томичей 
535 тысяч кубометров древесины, 
около четырех миллионов кирпичей, 
57 тысяч манометров, более миллио
на электроламп, сотни электродви
гателей различных типов, шланговый 
и врубовый кабель, обмоточные про
вода, электросверла, пускатели, вен
тиляторы, отбойные молотки, почти 
на миллион рублей мебели, немало 
другой продукции. Это значит, что 
коллективы многих наших предприя
тий, не сдержав своих обещаний, по
ставили в очень трудное положение 
и другие предприятия и стройки, ко
торые не получили от нас заплани
рованные им изделия и материалы.

Положение сложилось очень тре
вожное. Полгода — вполне доста
точный срок, чтобы увязать все пла
ны, мобилизовать резервы, как сле
дует отладить производственный ор
ганизм. Нельзя забывать и того, что 
полугодие — это десятая часть пя
тилетки. 1с, что упустишь на старте, 
очень трудно придется наверстывать 
в будущем, так как задачи с каж
дым годом будут возрастать и ус
ложняться. Об этом как раз и забы
вают на многих наших предприятиях, 
откладывая на будущее то, что мож
но и крайне необходимо сделать се
годня.

Дело не только в технических упу
щениях и изъянах В руководстве. 
Очень много недостатков в работе 
с людьми, во многих случаях не хва
тает умения увлечь их, мобилизовать 
на преодоление возникших друдно- 
стей,

В лесосеках области очень слабо, 
например, организовано соревнова
ние лесорубов, В большинстве лес
промхозов погасли огоньки, зажжен
ные славными двадцатитысячника- 
ми — инициаторами соревнования 
за богатырские лесные кубометры. 
Формально организовано соревно
вание между леспромхозами, заво
дами, тружениками промышленно
сти районов. В большинстве случаев 
договоры на соревнование не про
веряются, передовой опыт не рас
пространяется. Очень редко соби
раются люди родственных профес
сий, работающие на разных пред
приятиях, слабо поддерживаются 
передовые начинания, направленные 
на повышение производительности 
труда, улучшение качества продук
ции.

Идет второе полугодие. Пора уже 
на всех производственных участках 
ввести в действие главные резервы, 
иметь четкий план действий по до
срочному выполнению годового пла
на. Надо хорошо помнить, что гран
диозный пятилегний план, директи
вы го которому утверждены XXIII 
съездом партии, осуществляется се
годня, чю от вклада каждого из нас 
зависит общий успех.

Надо подня'ь уровень организа
торской и идейно-политической ра
боты райкомов партии, партийных 
организаций мобилизовать всех тру
дящихся промышленных предприя
тий на преодоление отставания, безу 
словное выполнение годового плана 
по всем количественным и качест
венным показателям. Это будет на 
шиад лучших* подарком наступающе 
му в будущем году 50-летию Совет
ской власти.

ВОЗВРАЩЕНИЕ В МОСКВУ
МОСКВА. 13 июля. (ТАСС). Се

годня из' Канады в Москву возвра
тился депутат Верховного Совета 
СССР, первый заместитель Председа
теля Совета Министров СССР Д. С. 
Полянский. Он возглавлял делега

цию Верховного Совета СССР, а за
тем находился в Канаде в качестве 
гостя канадского правительства.

На Внуковском аэродроме Д. С. 
Полянского встречали товарищи 
А. П. Кириленко, А. Н. Шелепин, 
Б. Н. Пономарев и другие.

ТЕКСТИЛЬНЫЙ ГИГАНТ НА ДЕСНЕ
ЧЕРНИГОВ, 13 июля. (Норр. 

ТАСС). Сегодня на камвольно-сукон
ном комбинате выработан милли
онный метр ткани. В производстве 
здесь широко используются шерсть, 
нитрон, вискоза, капрон. Художни
ками. созданы новые плательные 
п костюмные ткани. Это «Веселка», 
«Черниговка», «Оксана», «Деснян
ка» и другие. К концу года произ

водство их достигнет четырех мил
лионов метров.

Коллектив комбината, построен
ного на берегах Десны, . стремится 
быстрее освоигь производственные 
мощности. К концу пятилетки годо
вой выпуск тканей достигнет здесь 
двадцати миллионов метров —
полтора раза больше, чем 
лось проектом.

намеча-
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ЗАГОТОВКА КОРМОВ

БЕСЕДА В КРЕМЛЕ
В Кремле 13 июля состоялась бе

седа Председателя Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгина с Премьер-Ми
нистром Индии Индирой Ганди.

В ходе теплой, дружественной бе
седы были обсуждены вопросы сов
ременного международного положе
ния, а также дальнейшего развития 
и углубления добрососедских отно
шений между Советским Союзом и 
Индией.

С советской стороны в беседе 
участвовали министр иностранных 

дел СССР А. А. Громыко, министр 
внешней торговли И. С. Патоличсв, 
председатель Государственного коми
тета Совета Министров СССР по

внешним экономическим связям С. А. 
Скачков, заместитель министра ино
странных дел СССР И. П. Фирюбин* 
посол Советского Союза в Республи
ке Индия И. А. Бенедиктов, заведую
щий отделом Южной Азии МИД СССР 
В. И. Лихачев.

С индийской стороны в беседе 
приняли участие министр иностран
ных дел Сардар Сваран Сингх, сек
ретарь Премьер-Министра Л. К. 
Джха, секретарь министерства ино
странных дел Т. Н. Кауль, времен
ный поверенный в делах Республики 
Индия в Советском Союзе Р. Джай- 
пал, советник Премьер-Министра по 
вопросам печати Б. Г. Вергезе.

(ТАСС).

РАЗБЕГ НАЧИНАЕТСЯ СО СТАРТА
Заготовку силоса из дикорасту

щих трав в совхозах Молчановского
района начали 26 июня. И до сего тую  массу мимо тележки. Завтра
дня ни одно звено еще ни разу не вы
полнило дневной нормы. Более чем 
за две недели в ямы и траншеи 
заложено 1.000 тонн сочного корма. 
При нынешних темпах, чтобы спра
виться с планом закладки силоса 
из дикорастущих трав, молчановцам 
понадобится, по крайней мере, еще 
не менее полутора недель. А ведь не 
сегодня-завтра надо приступать к 
массовой косьбе сеяных трав. Через 
несколько дней подрастет трава на 
освободившихся от паводковых вод 
лугах. А там уж и хлеба созреют, 
наступит очередь убирать кукурузу. 
Напряженность на полях и лугах 
возрастет вдвое. Поэтому сейчас бук
вально каждый час дорог. Но в том- 
го и дело, что временем в совхозах 
не дорожат.

На Гришинской ферме совхоза «Мол- 
чановский» возле колка стоит поч
ти новая тракторная сенокосилка- 
измельчитель. Неплохая, производи
тельная машина. В прошлом году на 
одной из ферм этого совхоза она ра
ботала вполне надежно. А нынче 
гришинцы скосили ею всего 3,5 гек
тара клевера за три дня.

—» Не идет, —- заявляет брига
дир И. Мискевич. —  Бросает зеле-

посмотрим, в чем дело.
Почему же не сегодня? Ведь 

сейчас 'лишь пять часов дня. Но 
у машины ни механика, ни тракто
риста. Оказывается, строго в пять 
заканчивается у гришинцев рабочий 
день на покосах.

На Колбинской ферме совхоза 
«Тунгусовский» рабочих возят к 
месту заготовки кормов за 17 кило
метров... на тракторе ДТ -54. Целых 
шесть часов в день приходится тра
тить на дорогу! А когда работать?

Приехавший на покосы член 
группы народного контроля , плано
вик-экономист совхоза «Тунгусов
ский» В. Балицкий дал на этот во
прос категорический ответ:

—  Придется работать, как рабо
тали: в совхозе не хватает грузовых 
автомашин.

Но ведь, если разобраться, дело
то, оказывается, не столько в не
хватке машин, сколько в беспечно
сти руководителей хозяйства. Еще 
неделю назад управляющий Колбин- 
ской фермой Н. Мытницкий догово
рился с директором совхоза А. Ла
зуткиным обменять самосвал на

бортовую машину. Тот до сих пор ее 
не прислал.

А вот еще одна неувязка. На. той 
же Колбинской ферме подошло 
время косить клевер. Дирекция 
прислала для обслуживания силос
ного комбайна две автомашины. 
Шоферы Н. Шелепов н Н. Пинуса- 
нов приезжают из. Тунгусова в Кол- 
бинку только в начале десятого. 
Объясняют: дескать, путевки надо 
заполнить, горючим заправиться. 

Неужто в разгар сенокоса это нель
зя делать хотя бы на час раньше? 
Оказывается, нельзя. Контора я 
заправочный пункт на замке.

Перед концом рабочего дня Мыт
ницкий упрашивает шоферов:

—  Может, останетесь еще на ча- 
сок-другой, чтоб комбайн не стоял?

В совхозе есть приказ: на вре
мя заготовки кормов рабочий день 
увеличивается до 10 часов. Кто дол
жен контролировать выполнение 
приказа? Н. Мытницкий тут бесси
лен: «Шоферы не мне подчиняются. 
Надо звонить в центральную конто
ру. А кого сейчас там застанешь?» 
Но почему бы машины на время не 
передать в Подчинение ферме?

, Тунгусовская ферма совхоза 
«Тунгусовский». Вместе с бригади

ром М. Болдыревым приезжаем на 
покосы —  они километрах в восьми 
от села. Бригадира рабочие 
встречают, что называется, в 
штыки. Перебивая один другого, 
они высказывают свои претензии. 
Должного учета на заготовке кормов 
нет. Никто не знает, сколько сило
са бригада закладывает в день. Не 
от кого узнать, как работают на 
других фермах, в других бригадах. 
Заработки малы. Почему бригадир 
не разберется с нормами и расцен
ками?

М. Болдырев не пожелал призна
вать ни одного из предъявленных 
ему требований. Ничего никому тол
ком не доказав, он уехал. Прав он 
был только в том, что расценки на 
заготовке кормов в совхозе «Тунгу
совский» такие же, как и в других 
совхозах. Это и надо было спокой
ным тоном, обстоятельно объяснить 
людям. Бригадир же отделался тем, 
что раздраженно заявил:

—  Ваше дело косить, об осталь
ном позаботятся руководители.

Правда и то, что звено работает 
вполсилы. Но немалую долю вины 
за это придется взять на себя бри
гадиру. Он сам до сих пор не понял, 
что главное для бригады сейчас— за

готовка кормов. В проведении этой 
кампании не чувствуется ни напря
жения, ни деловитости. На закладке 
силоса занято всего несколько чело
век. Бригадир даже не побеспокоил
ся, чтобы к началу сенокоса были 
отремонтированы все тракторные 
тележки. Когда косари вздумают, 
тогда и уезжают на покос. В 5 часов 
дня никого из них там уже не за
стать. Все эго считается, в порядке 
вещей. Задание на пятидневку или 
хотя бы на день звену не доводится. 
Справедливы замечания, что труд 
учитывается плохо, не подводятся 
итоги соревнования. Нигде нет на
глядной агитации, соответствую
щей обстановке дня, не уви
дишь ни боевых листков, ни «мол
ний». Агитаторы и пропагандисты 
пока не появлялись на покосах.

Секретарь парткома совхоза 
«Молчановекий» Л. Цветков обьяе 
яяег, что заготовку силоса из ди 
корастущих трав на фермах не при 
пято считать напряженной работой 
Мол, люди только выходят на старт, 
настраиваются. Но разве не со стар
та начинается разбег?

Ю, НЕСТЕРОВ, 
наш спец. кпрр.

В П Р Е З И Д И У М Е  
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

За досрочное выполнение заданий семилетнего плана по выпуску 
продукции и достижение высоких технико-экономических показателей 
в работе Президиум Верховного Совета СССР Указом от 9 июля 
1966 года наградил орденами и медалями СССР рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих предприятий и организаций ма
шиностроения, работников партийных, советских, профсоюзных и ком
сомольских организаций.

В том числе по Томской области:
ОРДЕНОМ ЛЕНИНА

Бегусова Иннокентия Алексеевича — старшего мастера Томского 
электромеханического завода им. В. В. Вахрушева.

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ
Кардышева Алексея Григорьевича — токаря Томского электроме

ханического завода им. В. В. Вахрушева.
Макарцева Андрея Савельевича — резьбонарезчика Томского элек

тромеханического завода им. В. В. Вахрушева.
ОРДЕНОМ «ЗНАК ПОЧЕТА»

Керша Петра Сергеевича — старшего мастера Томского электро
механического завода им. В. В. Вахрушева.

Сизых Пелагею Ивановну — формовщицу Томского электромеха
нического завода им. В. В. Вахрушева.

Симкину Славу Марковну — начальника отдела кадров Томского 
электромеханического завода им. В. В. Вахрушева.

Синтякова Бориса Павловича — кузнеца Томского электромехани
ческого завода им. В. В. Вахрушева.

Якимова Виктора Сергеевича — заведующего отделом Томского 
горкома КПСС.

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВУЮ ДОБЛЕСТЬ»
Абрамова Александра Ананьевича — термиста Томского электр®- 

механического завода им. В. В. Вахрушева.
Августинова Анатолия Ивановича — старшего мастера Томского 

электромеханического завода им. В. В. Вахрушева.
Еськова Алексея Валентиновича — начальника конструкторского 

бюро Томского электромеханического завода им. В. В. Вахрушева,
-Зайцеву Раису Григорьевну — токаря Томского электромеханиче

ского завода им, В. В. Вахрушева.
Капелюшника Ефима Давыдовича — старшего мастера Томского 

электромеханического завода им. В. В. Вахрушева.
МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВОЕ ОТЛИЧИЕ»

Голубятникова Владимира Филимоновича — строгальщика Том
ского электромеханического завода им. В. В. Вахрушева.

Крышина Алексея Семеновича — крановщика Томског® электро
механического завода им. В. В. Вахрушева.

Сосулина Александра Константиновича —« слесаря-инструменталь
щика Томского электромеханического завода им. В. В. Вахрушева.

Третьякова Ивана Тимофеевича, — токаря Томског® электромеха
нического завода им. В. В. Вахрушева.

АГРЕССОРАМ НЕ УЙТИ ОТ ВОЗМЕЗДИЯ
НЕ О С Т А В И М  Д Р У З Е Й  В БЕДЕ

Советские люди горячо одобрили 
документы, принятые на Буха
рестском совещании Политиче
ского консультативного комитета 
стран —  участниц Варшавского До
говора. Весь наш народ выражает 
гневный протест против расширения 
американской агрессии во Вьетнаме.

Около двух тысяч человек собра
лось вчера на территории завода 
«Сибзлектромотор». Люди пришли, 
чтобы сказать гневное и решитель
ное «нет» агрессорам.

—  Документы Совещания в Буха
ресте, —  сказал, открывая митинг, 
секретарь партбюро завода А. А, 

Соколов, —  вселяют еще большую 
уверенность: исторические завоева

ния социализма надежно защищают
ся. Победит правое дело и во Вьет- 
надю.

На трибуне —  ветеран завода 
И. И. Кониковский:

■—  У нас, рабочих, рука твер
да не только от мозолей. От гнева 
она еше крепче. Пусть помнят об 
этом агрессоры!

Один за другим поднимаются на 
трибуну моторостроители, чтобы за
явить о братской солидарности с ге
роическим народом.

—• Можем ли мы оставаться спо
койными, —■ спрашивает Катя Лу
кова, обмотчица 5-го цеха, —  ког
да на земле Вьетнама рвутся бомбы,

гибнут люди? Мы друзей в беде не 
оставляем. Так делали наши отцы, 
так будем делать и мы, молодежь.

—  Я знаю ужасы войны. До сих 
пор слышу ее взрывы, —  говорит 
мастер инструментального цеха, Ге
рой ‘Советского Союза П. Н. Ефре
мов. — - Разве изгладятся" из памяти 
злодеяния и зверства фашистов? Мы 
не хотим,, чтобы еще одно поколение 
человечества было покалечено вой
ной.

Слова документов Совещания в 
Бухаресте, подчеркнули рабочие,, 
служат грозным предупреждением 
тем, кто забыл уроки истории.

А, ПЕТРОВ.

И М П Е Р И А Л И З М  НЕ П Р О Й Д Е Т !
—• Вон американских агрессо

ров с земли - Вьетнама! Руки прочь 
от героического народа!

Эти гневные возгласы раздава
лись на митингах протеста против 
злодеяний американской военщи
ны, состоявшихся в цехах Томского 
подшипникового завода.

Выступая на митинге, бригадир 
слесарей, М. И. Осипов призвал 
всех собравшихся заклеймить по
зором распоясавшихся агрессоров 
и присоединить свой голос к голо

сам протеста прогрессивной ве
щественности всего мира.

— Все мы помним вторую ми
ровую войну, —- сказал рабочий 
экспериментального цеха А. В. Фи
гурно. — Знаем, какие беды и ли
шения принесла она нам. И мы не 
позволим, чтобы подобное вновь 
повторилось на нашей планете.

Ветераны Великай Отечествен
ной войны А. А. Кораблев, И. В. 
Постников заявили, что они не мо
гут оставаться равнодушными к 
страданиям братского народа и

решительно поддерживают требова
ния о прекращении войны во Вьет
наме.

Все присутствующие на митин
гах единодушно приняли резолю
ции, в которых решительно осужда
ют агрессию США во Вьетнаме, 
требуют положить ей конец и пол
ностью поддерживают документы 
Бухарестского совещания Полити
ческого консультативного комите
та государств—участников Вар
шавского Договора.

А. АЛЕКСЕЕВ.
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В НОВЫХ УСЛОВИЯХ-ТОРГОВАТЬ ПО-НОВОМУ
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Адрес — «Томск, Томская 
область» — все чаще появля
ется на страницах общесоюз
ных газет, слышится по радио. 
Лес, пушнина, рыба, еще недав
но определявшие облик области 
и ее значение для страны, усту
пили первенство добыче нефти, 
точному машиностроению. Та
кая перемена заставляет работ
ников торговли и общественно
го пктания по-новому осмыс
лить свои задачи, особенно в 
районах добычи и поисков неф
ти и газа. Этому и было посвя
щено областное совещание ра
ботников торговли и обществен
ного питания, проходившее 13 
июля.

Докладчик, начальник об
ластного управления торговля 
тов. Терентьев, и выступавшие 
в прениях сосредоточили вни
мание на нерешенных вопросах.

План за полугодие торговы
ми организациями области не
довыполнен на две десятых 
процента. Нет напряжения в ра
боте кооператоров: половина
торговых предприятий облпо

требсоюза не выполнила плана 
первого полугодия. Не справи
лись с этой задачей работники 
урса комбината «Томлес», Кол- 
пашевторга. _____ _

На многих предприятиях тор
говли и общественного питания 
забыли об экономике, не анали
зируют причины убытков. Ма
газины подолгу закрывают на 
инвентаризации, базы передают 
месяцами, помещения тех и 
других ремонтируют также ме
сяцами. Нередки перебои в до
ставке товаров, особенно на се
ло. Из-за этого в магазинах за
частую нет самого необходимо
го, а базы перегружены, неку
да принимать товары.

Много перебоев в снабжении 
нефтяников, досрочный завоз в 
северные районы нередко сры
вается. Начальник отдела ра- 

• бочего снабжения Новосибир
ского геологического управле
ния тов. Монастырский, рас
сказывая о доставке товаров на 
север, предложил создать в об
ластном управлении торговли 

сектор по обслуживанию север
ных районов.

Чтобы улучшить обслужи
вание северян, требуется ко
ренное улучшение ма

териально-технической базы. В 
Александровском, Каргасок
ском, Колпашевском районах 
многие магазины расположены 
в тесных помещениях, мало 
холодильников, не хватает 
складов. _ ......

Это беда не только севера. И 
в других, районах области, в 
Томске медленно строят и ре
монтируют склады, холодиль

ники и овощехранилища. Мно
гие магазины не украшают го
рода и села, в них не созданы 
условия для работы продавцов.

— В нашем универмаге тес
но. Ожидая реконструкции, по
мещения три года не белили, 
не устанавливают нового обору
дования, — рассказывала на 
совещании секретарь комсо
мольской организации Томского 
универмага тов. Баянова,

Много упреков в свой адрес

услышали присутствовавшие на 
совещании представители про
мышленных предприятий, тор
говых баз и комбинатов. Дирек
тор магазина № 40 горпромтор- 
ta тов. Кочегуров, старший то
варовед хлебторга тов. Мусох- 
ранова и другие выступающие 
говорили о  том, что в Томске 
работают 4 швейных предприя
тия, а мужские трусы везем из 
Латвии, не хватает костюмов 
для мужчин и Мальчиков. Ком
бинат бытовой химии не обес

печивает спроса на цветной 
крем для обуви, кисти для по
белки. Завод «Металлист» вы
пускает мало детских кроватей, 
промкомбинаты — мало изде
лий из дерева: простейшей ме
бели, лыж, коромысел, топо
рищ и т. п.

Хлебокомбинаты Томска при
сылают в магазины хлеб, бул
ки, баранки 5 —6 наименова
ний вместо 15. Хлеб нередко 
плохо выпечен. Мясокомбинат 
не полностью обеспечивает сто
ловые полуфабрикатами, гор- 

молзавод присылает в магази
ны недостаточно сметаны. На 
предприятиях пренебрегают рас
фасовкой товаров.

Большой разговор на совеща
нии шел о кадрах. Докладчик и 
выступившие директор Томско
го горггащеторга тов. Сизиков, 
заведующая производством ка
фе «Молодежное» тов. Тениги- 
на, заместитель председателя 
облпотребсоюза тов. Даниленко 
говорили о повышении знаний 
и мастерства работников тор
говли, о воспитании ответствен
ности, о соревновании за луч
шее обслуживание покупателей. 
В горпищеторге руководители 
всех хозрасчетных магазинов 
обязались за пятилетие 
получить высшее или среднее 
специальное образование. Сей
час 11 директоров магазинов 
учатся. В облпотребсоюзе орга
низовали шефство передовых 
торговых предприятий над от
стающими.

Состоялся откровенный раз
говор, подведены итоги, наме
чены пути улучшения работы.

Большой группе работников 
торговли и общественного пита
ния вручены ордена и медали, 
которыми они награждены за 
успехи в выполнении заданий 
семилетнего плана. Многим пе
редовикам торговых предприя
тий вручены грамоты Томского 
облисполкома, Томского облсов- 
профа, областного управления 
торговли и обкома профсоюза 
работников госторговли и по
требкооперации, а также грамо
ты обкома профсоюза лесной,

■ бумажной и деревообрабаты
вающей промышленности. Мо
лодым передовикам производст
ва вручены значки ЦК ВЛКСМ 
«Молодому передовику произ
водства» вместе с грамотами 
Томского обкома ВЛКСМ.

V
НА СНИМКЕ участники со

вещания работников торговли, 
награжденные орденами и ме
далями Советского Союза (еле- - 
ва направо): директор Томского 
горпнщеторга Д. Т. Сизиков, 
заведующая производством же
лезнодорожного ресторана Е. Т. 
Костикова, механик комбината 
«Росторгмонтаж» М. К. Ста
рых, старший продавец 
магазина № 15 Томского гор- 
хлебторга М. А. Мустафина, 
старший продавец магазина 
№ 17 Колпашевторга М. К. 
Никитина.

Фото В. Ефименко. а
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П р о б л е м ы  н е ф т я н о й  ц е л и н ы

КАЧЕСТВО.—— 
— ЭФФЕКТИВНОСТЬ, 
п о  И С к.------

Кажется, все было предусмот
рено и рассчитано. Еще в апре
ле перевезли установку на Р-29, 
смонтировали ее и в акте при
емки отметили, что монтаж сде
лан с оценкой «хорошо». Теперь 
Р-29 должна была дать недостаю
щие к месячному плану метры. В 
экспедиции ждали с часу на час 
известий о начале бурения. А 
вместо них на базу прибыл jua- 
стер бригады Николай Михаило
вич Зайдулин с длинным списком 
недоделок. Объявили аврал по их 
устранению, на который не хва
тило оставшихся дней. Беззабот
ность прораоа вышкомонтажни
ков, верхоглядство комиссии по 
приему буровой обернулись сры
вом месячного плана.

Этот пример не единичен. То 
же можно сказать и о Р-119, где 
последствия оказались не менее 
серьезными. Важнейший этап 
строительства буровой —  мон
таж —  выполняется зачастую с 
недоделками.

Если недоброкачественно вы
полненный монтаж сказывается 
на процессе бурения, замед
ляет его, снижает показа
тели бригад, то низкое ка
чество бурения и испытания 
скважин снижает геологиче
скую эффективность поиска, в 
конечном счете может свести на 
нет затраты капитальных вложе
ний на разведочные работы.

По данным геологической служ
бы Александровской экспедиции, 
из сорока пробуренных скважин 
недополучена геологическая ин
формация на пятнадцати. Чаще 
всего это результат некачествен
ного выполнения буровых работ. 
Иногда часть недоделок испыта
телям удается ликвидировать (на
пример, добурить цементный ста
кан), но в более тяжелых слу
чаях скважину приходится лик
видировать. Около ЗОО тысяч 
рублей, затраченных на ее буре
ние, выбрасывается на ветер. Это 
сказывается на настроении лю
дей, может привести к потере 
перспективных площадей. Так 
случилось на Матюшкинской пло
щади: здесь были получены очень 
благоприятные на нефть геолого- 
геофизические данные, но фонта
на, а в конечном счете и место
рождения, получить не удалось, и 
теперь там закладывается новая 
скважина.

Нашу экспедицию правильно 
критиковали в статье тов. Лев
ченко «А метр-то голый», опуб
ликованной в газете «Красное 
знамя», за плохой отбор керна 
из продуктивных горизонтов. 
Ведь керн, кроме своего поиско
вого значения, очень важен для 
подсчета запасов месторождения, 
он дает информацию о физиче
ском состоянии пласта. Между 
тем с отбором керна во время бу
рения положение в экспедиции 
до сих пор неблагополучно. А это, 
естественно, сказывается на эф
фективности работ.

По предложению геологической 
службы партийное бюро экспеди
ции вынесло вопрос о повышении 
качества бурения на открытое 
партийное собрание. Коммунисты 
вскрыли причины недоброкачест
венного выполнения отдельных 
операций и циклов работ. Одна из 
главных причин —  безответст
венность ряда мастеров, бесприн

ципность начальников цехов.
Сейчас у нас работают опыт

ные, квалифицированные специа
листы. И тем не менеб из-за низ
кого чувства ответственности не
редко допускаются ошибки в оп- 
оеделении забоя, дефекты в мон
таже и т. д.

С такими вопиющими фактами 
длительное время мирились ин
женерная служба предприятия, 
партийное бюро. Коммунисты на 
собрании потребовали от партбю
ро, руководителей экспедиции 
тщательно анализировать причи
ны недоброкачественного выпол
нения работ, строго наказывать 
виновных.
-На качестве работ сказывается 

и забвение экономических стиму
лов. При выдаче премий за до
срочное окончание работ качест
венные показатели не учитывают
ся. Когда мастер награждается 
премией, геологи еще не могут 
сказать свое слово, так как меж
ду окончанием бурения и испы
танием скважины (когда выявля
ются дефекты) иногда проходит 
полгода. И очень плохо, что ка
чество работ почти не учитыва
ется при подведении итогов со
ревнования. между бригадами. .

Эффективность и качество по
иска требуют четкой передачи 
буровой от монтажников бурови
кам, от них— испытателям и от 
последних —  снова монтажни
кам. Зачастую о передачах забы
вают, и бригада получает, что 
называется, кита в мешке, не 
зная состояния буровой, дефек
тов в монтаже оборудования и 
т, п.

- . Не налажен у нас действенный 
обмен передовым опытом между 
коллективами экспедиции, плохо 
знакомы александровцы с дости
жениями других геологоразведоч
ных предприятий. Сейчас реше
но открыть кабинет теоретиче
ской учебы, практиковать коман
дировки специалистов в другие 
экспедиции.

Качество поиска зависит не 
только от четкой организации 
труда, действенной воспитатель
ной работы с людьми. Есть проб
лемы,— например, отбор керна, це- 
ментаж отдельных горизонтов,— 
к которым необходимо привлечь 
внимание исследователей темати
ческих партий. Неразрывно свя
зано качество работ и со снабже
нием. Нам приходится нередко 
нарушать технологию пементажа 
скважин из-за нехватки агрега
тов, разукомплектовывать обору
дование. Присутствовавшие на 
партийном собрании начальник 
Новосибирского геологического уп
равления тов. Рожок и главный 
механик управления тов. Фрояш- 
тейн обещали оказать нам по
мощь.

Текущую пятилетку совершен
но правильно называют пятилет
кой высокого качества, высокой 
эффективности капиталовложе
ний. Особое значение проблемы 
качества и эффективности имеют 
в геологическом поиске. Эти проб
лемы становятся главными в вос
питательной и организационной 
работе коммунистов Александров
ской экспедиции.

Н. НЕСТЕРЕНКО,
секретарь партбюро Алек
сандровской нефтеразведоч
ной экспедиции.
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Борис Каладжи руководит брига
дой рыбаков в артели имени Куй
бышева Колпашевского района. 
Ко Дню рыбака бригадир выловил 
и сдал 730 килограммов рыбы при 
плане 462. Более десяти лет тру
дится на обских промыслах Борис 
Каладжи. За свой труд получил он 
немало почетных грамот и других 
поощрений. Фото Ю. Кузнецова.

РУБЯТ СУК...
С т р о й и н д у с т р и я — у д а р н ы й  ф р о н т ,

Невыполнение государственных 
планов —  хроническая болезнь 
томскстроевцев. И не было еще 
случая, чтобы руководители треста 
«Томскстрой» взяли, вину за это на 
себя. Виновными у них оказывают
ся другие, например, объединение 
предприятий строительных мате

риалов. Нет сомнения, что успешное 
выполнение производственной про
граммы во многом зависит от CBoej 
временного выпуска и комплектной 
поставки сборного железобетона. 
Справедливо, когда об этом говорят 
строители. Но пора спросить и 
с томскстроевцев: достаточный ли 
вклад внесли они в развитие строй
индустрии, многое ли сделали для 
увеличения выпуска изделий и кон
струкций?

Факты— вещь упрямая. И вот о 
чем они говорят. Промышленность 
строительных материалов как само
стоятельная отрасль зародилась в 
Томске в 1958 году. Все предприя
тия объединял специализированный 
трест «Стройдеталь». Ежегодно вво
дились новые мощности. Были  ̂ по
строены завод сборного железобето
на, цехи ячеистых бетонов и мно
гопустотных плит, завод крупнопа
нельного домостроения.

Два года назад по настоянию ру
ководителей строительных органи
заций трест «Стройдеталь» был 
ликвидирован, а его заводы подчине
ны «Томскстрою». Что дал такой 
эксперимент? Развитие промышлен
ности стройматериалов почти при
остановилось. Словом, вся эта по
спешная реорганизация не способ
ствовала улучшению работы самих 
строителей.

Жизнь, практика заставили ис
править допущенную ошибку. В ны
нешнем году для более квалифици

рованного руководства, внедрения 
специализации объединение пред
приятий строительных материалов 
выведено из состава треста «Томск
строй» и подчинено непосредственно 
«Главзапсибстрою».

Коллективы заводов, входящих в 
объединение, заметно улучшили 
свою работу. План выпуска продук
ции за полугодие выполнен на 108,6 
процента, стройкам отправлено 46 
тысяч кубометров сборного железо
бетона. Прирост производства про
дукции по сравнению с первым по
лугодием прошлого года составил 
37 процентов.

В объединении нет ни одного за
вода, не выполнившего план по ва
лу и номенклатуре. Резко возраста
ет выпуск предварительно-напря
женного железобетона. За счет 
этого только в июне сэкономлено на 
головном заводе. 15 тонн металла.

И все-такн руководители треста 
«Томскстрой», представители парт
кома и постройкома после выделе
ния нашего объединения все чаще 
обращаются во все инстанции с жа
лобами и даже требованиями нака
зать руководящих работников ОПСМ 
за срыв плана строительно-монтаж
ных работ.

На наш взгляд, это не единствен
ный и не совсем правильный путь 
резкого увеличения производства 
железобетона. Объединению нужна 
конкретная помощь строителей. Они 
призваны укреплять собственную 
базу стройиндустрии. Но мы не 
получаем пока от них эффективной 
помощи. i

В начале этого года «Главзапсиб- 
строй» обязал трест «Томскстрой», 
его управляющего А. Борисова вве
сти новые и расширить существую
щие мощности на заводах объедине
ния. Тов. Борисов издал приказ, по

которому за
объекты строй
индустрии не
сет личную от
ветственность 
главный инже
нер строитель
ного управле
ния № 1
А. Андросен- 
ко. Кандида

тура эта намечена не случайно. 
Кому, как не бывшему директору 
ОПСМ, должно быть известно о ре
зервах увеличения производства 
сборного железобетона? При актив
ном участии тов. Андросенко, к при
меру, все более широко применяют
ся в строительстве экономичные 
свайные основания.

Потребность в сваях велика. По 
инициативе инженеров ОПСМ 
С. Пинчукова, В. Тсмилова, А. Коль- 
зеевой и других освоен выпуск свай 
с предварительным натяжением ар
матуры. На изготовлении одной 
только сваи экономится более 20 
килограммов дефицитной стали.

Ну, а теперь о личной ответст
венности.

Работники головного завода сво
ими силами переоборудовали пер
вую линию камер для одновременно
го бетонирования 60 свай, сооруди
ли стенд.

Вторую линию камер строит СУ-1 
(начальник А. Гитлиц). Срок ее 
сдачи —  15 апреля давно про
шел. Но свай нет, потому что нет 
стенда, не поставлены крышки на 
камеры. Будь стенд сдан вовремя, 
стройки получили бы несколько ты
сяч экономичных свай. А пока... 
строители жалуются на нехватку 
свай.

Нельзя упрекнуть работников 
объединения, что они отвернулись 
от объекта. Наоборот, они оказыва
ют помощь строителям всем необхо
димым. Изготовлены упоры для 
стенда, выделены компрессор,- от
бойные молотки. Теперь в СУ-1 
ожидают, когда сварщик объедине
ния изготовит в нерабочее время 
крышки для камер...

Более чем странное отношение у 
томскстроевцев к важнейшему объ

екту. Видимо, тов. Борисов давно 
забыл, к чему его обязывал главк, а 
также о своих обязательствах и 
обещаниях.

Не лучше обстоит дело и со 
строительством стенда для изготов
ления ферм пролетом 18 и 24 мет
ра. Срок сдачи этого объекта тоже 
истек еще 30 апреля. Камеру и 
стенд для 18-метровых ферм прораб 
СУ-1 В. Мисюрин обещает, правда, 
скоро сдать. Но строительство стен
да по изготовлению 24-метровых 
ферм, бетонирование площадки под 
склад готовой продукции, удлине
ние подкрановых путей не начаты.

Можно привести еще один при
мер того, как относятся к нуждам 
предприятий стройиндустрии в 
«Томскстрое». На головном заводе 
отсутсть j ет парообразовательная 
установка. Завод вынужден содер
жать собственную котельную со 
штатом около 30 человек. Будь у 
нас парообразовательная установ

ка, мы могли бы использовать для 
производства только пар ГРЭС-Н. 
Это намного дешевле, если еще 
учесть, что отпадает надобность в 
котельной, рабочих которой можно 
было бы направить на другие уча
стки производства. Однако «Томск
строй» крайне медленно сооружает 
установку, поэтому принято решение 
снова ремонтировать петельную.

Все это дорого обходится пред
приятию, сдерживает наращивание 
мощностей. Не имея парообразова
теля, завод не сможет довести 
мощности крупнопанельного домо
строения до 140 тысяч квадратных 
метров в год.

Пора положить конец препира
тельствам, попыткам сваливать вину 
друг на друга. И строители, и работ
ники стройиндустрии должны сов
местно искать и использовать сполна 
резервы увеличения выпуска строи
тельных материалов.

Перед нами стоят единые (и не
легкие) задачи. Решать их нужно 
совместно. А пока трест «Томск
строй» рубит сук, на котором си
дит.

Я. МЕЖЕННЫЙ, 
секретарь парткома объедине
ния предприятий строительных 
материалов «Главзапсибстроя».

НОВОСТИ
ТЕХНИКИ

Успешно выдержал «выпускные 
экзамены» на Невском машино
строительном заводе имени 
В. И. Ленина крупнейший в мире 
доменный компрессор. Каждую 
минуту он вырабатывает целый 
ураган — 5500 кубических мет
ров воздуха. Гигант готовя—я к 
отправке в Ма, нитогорск. гд. бу
дет обслуживать доменную лечь 
объемом две тысячи кубических 
метров. Новая машина — первая 
в серии компрессоров для сверх
мощных домен.

Калининский вагоностроитель
ный завод приступил к серийному 
выпуску новых цельнометалличе
ских вагонов общего типа. Здесь 
продумано все, чтобы люди не 
испытывали в пути никаких не
удобств, Красива и внутренняя 
отделка — преобладают пластик, 
алюминий, стеклопластик. Полки 
и сиденья—полумягкие, столики — 
удлиненные и удобные. Новый ва
гон рассчитан на скорость до 160 
километров в час,

***
Целую химическую лаборато

рию заменяет новый прибор, пер
вый промышленный образец ко
торого изготовлен на Сумском 

заводе электронных микроскопов 
и электроавтоматики. Он предназ
начается для анализа газов в хи
мическом производстве. Анализы 
одновременно можно производить 
с десяти объектов. На это расхо
дуется лишь три минуты, тогда 
как прежде на каждый такой ана
лиз требовалось не менее четвер
ти часа.

.V
Конструкторы Львовского заво

да фрезерных станков создали но
вый гравировальный копироваль
но-фрезерный станок «6Л463». По 
заданному образцу он гравирует 
надписи и схемы, а по желанию 
заказчика может уменьшать их 
до десяти раз. Производительность 
нового станка втрое выше, чем 
у выпускающейся сейчас моде

ли. С его помощью можно делать 
небольшие пресс-формы для 
пластмасс и резины, а также шаб
лоны и лекала. Экономисты под
считали, что применение 350 та
ких станков позволит сэкономить 
полтора миллиона рублей,

*.*
Кинолюбители получают еще од

ну новинку — съемочную камеру 
«Аврора». Ее авторы—конструкто
ры Ленинградской оптико-механи
ческой фирмы.

«Аврора» является дальнейшим 
конструктивным развитием кино
камер серии «Спорт». Но у нее 
ряд важных преимуществ. Новая 
система полуавтоматической
установки диафрагмы упрощает 
работу с  ̂ камерой, исключает 
ошибки при определении экспози
ции.

Объектив «Авроры» имеет высо
кую разрешающую способность, 

оптическая насадка с двукратным 
увеличением дает кинооператору 
возможность изменять масштаб 
съемки. Ведется съемка с часто
той 16 кадров в секунду, возмож
на и покадровая съемка. Источ
ник энергии для двигателя лен
топротяжного механизма — бата
рейка от обычного карманного 
фонаря.

Опытные образцы новой каме
ры успешно прошли испытания, 

•**
Семь с половиной тысяч часов 

— такая цифра все чаще появля
ется в журнале испытательной 
станции Смоленского электролам
пового завода. Это значит, что 
срок службы люминесцентных 
40-ваттных ламп удлинен против 
нормы почти в полтора раза. На 
линии сборки появились отдель
ные партии ламп-долгожителей, 
которые горели на станции по 
8—10 тысяч часов. При испыта
нии лампы в 80 ватт горели шесть 
тысяч часов. Это намного превы
шает установленные нормы.

(ТАСС),

БОЛЬШОЙ СОВЕТ КООПЕРАТОРОВ РОССИИ
Важные задачи улуч

шения обслуживания 
сельских тружеников на
ходятся в центре внима
ния IV съезда потреби
тельской кооперации 
РСФСР, который сейчас 
проходит в Москве.

Потребительская коо
перация —  одна из са
мых массовых общест
венных организаций. В 
Российской Федерации 
почти девять тысяч сель
ских потребительских 
обществ объединяют око
ло 26 миллионов пайщи

ков. Услугами коопера
торов пользуется почти 
половина населения рес
публики.

С докладом на съезде 
выступил председатель 
правления Роспотребсою- 
за М. М. Денисов. Он и 
выступавшие в прениях 
отметили, что успехи в 
развитии социалистиче
ской экономики позво

лили потребительской 
кооперации республики 
расширить свою деятель
ность, улучшить торго
вое обслуживание насе

ления.
За последние четыре 

года, прошедшие после 
предыдущего съезда 
кооператоров России, на
селению продано товаров 
на 10 миллиардов руб
лей больше, чем в 1958 
— 1961 годах. Наиболее 
высокими темпами то
варооборот развивался в 
Чувашской, Дагестан
ской, Мордовской. Ка- 
бардино -  Балкар с к о й 
АССР. Краснодарском и 
Ставропольском краях, 
Рязанской, Смоленс^й,

Воронежской и Тамбов
ской областях.

Б результате роста 
материального благосо
стояния и культуры тру
жеников села их спрос 
на товары приблизился 
к спросу городского на
селения.

Больше половины тор
говых предприятий осу
ществляет сейчас прода
жу товаров сложного ас
сортимента но предвари
тельным заказам. Четы
ре года назад эта форма 
обслуживания вообще

не применялась. На съез
де также отмечалось, 
что кооперативные орга
низации расширили про
дажу товаров в кредит 
членам - потребительских 
обществ, которые толь
ко в прошлом году при
обрели их на сумму, пре
вышающую 400 миллио
нов рублей.

Б то же время делега
ты съезда отмечали, что 
в работе кооперативных 
организаций имеются 
еще серьезные недостат
ки. Уровень и культура

торгового обслуживания 
нуждаются в дальней
шем совершенствовании. 
Справедливые нарека
ния вызывает работа
ряда торговых пред
приятий, расположенных 
в глубинных районах.

Большой вред коопе
рации наносит бесхо
зяйственность. Отмеча
лось, что в Тувинском, 
Оренбургском, Влади
мирском, Пермском, 
Амурском, Томском и 
Читинском потребсоюзах 
не проявляют должной

заботы о сохранении об
щественной собственно
сти.

Многие кооперативные 
организации еще не ис
пользуют имеющиеся 
возможности для увели
чения заготовок карто
феля, овощей (особенно 
огурцов и помидоров), 
дикорастущих плодов и 
ягод.

14 июля съезд коопе
раторов РСФСР продол
жал свою работу.

А. СЕРБИН, 
Шорр. ТАСС),

БЕСЕДЫ О РЕШЕНИЯХ I I  ^

Научное руководство развитием общества
История общества знает нема

ло различных теорий. Многие из 
них - имели положительное значе
ние, содействовали общественно
му прогрессу. Но в истории чело
вечества не было такой, теории, 
которая могла бы по своим соци
альным последсгвиям, по силе воз
действия на умы людей сравнить
ся с марксизмом-ленинизмом.

Сила марксистско-ленинской тео
рии состоит в том, что она глу
боко научна, отражает назревшие 

потребности общественного раз
вития, 'выражает коренные инте
ресы народа — творца истории.

Эго еще раз продемонстриро
вал XXIII съезд Коммунистиче
ской партии Советского Союза. 
Съезд убедительно показал: успе
хами в строительстве коммунисти
ческого общества партия обязана 
тому, что в своей деятельности по- 

; сгоянно руководствуется маркси
стско-ленинским учением. Марк
сизм-ленинизм — самая передо
вая наука нашего времени. на 
основе которой совершается рево- 

' люциовное преобразование мира, 
осуществляется научное руковод
ство обществом в странах, социа
лизма.

Социалистическое. общество ба
зируется на общественной собст
венности, господствующей во всех

сферах народного хозяйства. Оно 
развивается не стихийно, а созда
ется в результате сознательной, 
целенаправленной деятельности 

масс, руководимых Коммунистиче
ской партией. Поэтому научное 
руководство является объективной 
необходимостью, неотъемлемой 
чертой развития социалистическо
го общества.

В современных условиях значе
ние’ научного руководства эко
номическими и социальными 
процессами еще более возра
стает. По мере нашего движе
ния вперед хозяйство страны рас
тет, становится все более развет
вленным и многообразным, перед 
обществом возникают качествен
но новые задачи, связанные с соз
данием - материально-технической 
базы коммунизма, совершенство
ванием общественных отношений, 
воспитанием нового человека. В 
наше время происходит перевоору
жение промышленности и других 
отраслей народного хозяйства на 
основе новой техники. Все это де
лает управление обществом весь
ма сложным и ответственным де
лом. От уровня научного руковод
ства экономическими и социаль
ными процессами сейчас зависит 
успех коммунистического строи
тельства.

Эта мысль убедительно прозву
чала на XXIII съезде КПСС. 
«Строительство нового общества,
— сказано в Отчетном докладе 
Центрального Комитета партии,
— требует небывалого в истории 
объема научной знаний как для 
развития производительных сил, 

так и для преобразования всей об
щественной жизни».

Опыт нашей партии, а также 
других правящих коммунистиче
ских и рабочих партий свидетель
ствует о том, что научное руко
водство не может быть сведено к 
регулированию отдельных сторон 
общественного развития, что оно 
охватывает всю совокупность об
щественных процессов — эконо
мические, политические, социаль
ные, духовные, военные и иные. 
Кроме внутреннего, оно имеет 
также и внешний аспект, так как 
ни одно общество, в том .числе 
социалистическое, не может раз
виваться изолированно, ибо нахо
дится в сфере международного 
разделения груда.

Ярким примером ленинского 
понимания проблемы научного 
руководства обществом может 
служить новый пятилетний план, 
Директивы которого утвердил 
XXIII съезд партии.

Докладывая съезду q Директи

вах по пятилетнему плану, това
рищ А. Н. Косыгин сказал: «Тео
ретическую основу нового пяти- 
летнего плана, как и всей эконо
мической политики Советского го
сударства, составляет марксист
ско-ленинская наука. Определяя 
главные направления пятилетки, 
партия руководствуется учением 
В. И. Ленина о строительстве ком
мунизма, о социалистической эко
номике, социалистической госу
дарственности и о научном управ
лении экономическими и социаль
ными процессами».

Анализируя Директивы по пя- 
тилегяему плану, мы убеждаемся 
в том, что пятилетний план дает 
прочную научную основу для раз
вития всех отраслей народного 
хозяйства — промышленности, 
сельского хозяйства, транспорта 
и связи, капитального строитель
ства; для решения таких важных 
и сложных социальных проблем, 
как подъем материального благо
состояния и культурного уровня 
народа, преодоления существен
ных различий между городом и 
деревней, между физическим и 
умственным трудом, для деятель
ности государственного аппарата, 
партийного руководства и других 
областей.

.Таким образом, в социалисти

ческом обществе нет ни одной 
важной стороны общественной 
жизни, на которую не распростра
нялось бы государственное регу
лирование. Всесторонность науч
ного руководства обеспечивает 
движение к коммунизму широким 
фронтом, решение всего комплек
са задач коммунистического 
строительства.

Теоретически обобщая накоп
ленный опыт, марксизм-ленинизм 
не только определил основное на
правление развития общества, 
но и выработал ряд важных прин
ципов научного руководства со
циальными процессами. XXIII 
съезд КПСС внес существенный 
вклад в дальнейшее обоснование 
и развитие этих принципов.

Среди них необходимо прежде 
всего отметить принцип объек
тивности. Опыт строительства 
социализма и коммунизма пока
зал, что управление немыслимо 
без познания и умелого использо
вания объективных закономерно
стей. Строгое соблюдение объек
тивных законов — это учет реаль
ных возможностей, недопусти
мость перескакивания через неза
вершенные этапы, попыток вво
дить то, что еще не созрело. От
ступление от этого важнейшего 
принципа научного руководства

является источником субъективиз
ма, чревато серьезными послед
ствиями.

Почему этот принцип является 
ведущим, определяющим? Дело 
здесь в следующем. Хотя общест
во в своем развитии подвержено 
действию объективных законов, 
их осуществление зависит от прак
тической деятельности людей. 
Без этого законы не действуют. В 
связи с  этим возникает серьезная 
проблема взаимодействия объек
тивных закономерностей и субъ
ективных факторов, причем роль 
последних возрастает по мере 
развития научных знаний, движе
ния общества вперед. Сущность 
этой проблемы, а, следовательно, 
и научного руководства общест
вом, состоит в правильном сочета
нии субъективной деятельности 
людей с требованиями объектив
ных законов. В этом, собственно, 
заключается главная задача науч
ного руководства экономически
ми и социальными процесса
ми. Опираясь на познанные 
объективные закономерности, 
органы управления направля
ют движение общества в соот
ветствии с этими законами, вскры
вают и ставят на службу народу 
имеющиеся возможности.

В Директивах по пятилетнему

плану развития народного хозяй
ства СССР на 1966— 1970 гг. пол
ностью учтено это требование. За
дачи пятилетки не установле
ны произвольно, они вытека
ют из научного анализа объ
ективных тенденций и потреб
ностей социально-экономического 
развития на современном этапе, 
«В выборе путей и масштабов реа
лизации этих задач, — подчерки
валось на съезде, — нет и не мо
жет быть места субъективизму. 
Нельзя выдавать желаемое за дей
ствительность. Конечно, хотелось 
бы как можно скорее решить все 
проблемы, которые накопились в 
ходе нашего развития. Но каждый 
-шаг в их решении должен быть 
всесторонне обоснован, должен 
опираться на уже достигнутое, на 
реальные возможности, созданные 
нашим общим трудом».

Достижение единства объектив
ного к субъективного факторов, не
обходимость согласовывать практи
ческую деятельность с требования
ми законов развития общества — 
важнейшее, но не единственное ус
ловие научного руководства. Важ
но еще суметь с наибольшей отда
чей использовать законы на благо 
народа, в интересах прогресса. Из 
этого вытекает такой важный 
принцип научного руководства, 
как принцип эффективности.

Сущность этого принципа со
стоит в том, чтобы обеспечить до
стижение постав тенной цели в воз
можно короткий срок и при наи
меньшей затрате материальных 
средств н человеческой ■ энергии
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ДВЕ СТОРОНЫ 
ОДНОЙ УЛИЦЫ

Достаточно беглого взгляда на эти 
два снимка, чтобы заметить ощути
мую разницу во внешнем облике двух 
сторон улицы. Да, на снимке запечат
лена одна улица — Пролетарская. И 
участки, показанные на снимках, раз
делены лишь небольшой полосой —  в 
семь-восемь метров. За одним участ
ком ухаживает коллектив химико
фармацевтического завода. Улица 
здесь чиста, уютна. За другим участ
ком обязаны следить ближайшие со
седи химико-фармацевтов, где за
меститель директора т. Гавриленко 
и секретарь партийной организации 
т. Утробин. Они отлично знают, что 
Пролетарская улица от проспекта 
имени Ленина до ул. Войкова за
креплена за их коллективом реше
нием горисполкома, но не желают 
заниматься благоустройством.

Оба руководителя удивительно 
согласны друг с другом: дескать,
асфальтирование дорог —  дело 
дорогостоящее и вообще на благо
устройство у них нет ни времени, 
ни средств, ни рабочих рук.

Ну, а какими же силами и сред
ствами приводят в порядок улицу 
руководители химико-фармацевтиче
ского завода, в распоряжении кото
рых, кстати говоря, рабочих рук 
намного меньше, чем у гт. Гаври
ленко и Утробина?

Заместитель директора химико
фармацевтического завода А. С. 
Коновалов рассказывает:

— На нашем заводе коллектив не
большой —  всего 400 человек. А 
объем работ по благоустройству не
малый. Вместе с секретарем-партий
ной организации Татьяной Александ
ровной Рудовой мы постоянно разъ
ясняем важность работ по подъему 
заводской культуры, благоустройст
ву близлежащих улиц. И люди 
охотно откликаются.

Все, что делается на предприятии 
по благоустройству, —■ дело рук ра
бочих. На заводских территориях (а 
цехи расположены на разных ули
цах) чисто, зелено, всюду асфальт,

цветочные клумбы, кустарники, 
деревья.

Мы спросили А. С. Коновалова, 
накладно ли для коллектива асфаль
тирование улиц?

—  Конечно, средства для этого 
нужны, —  ответил он. —  Но мы, 
пожалуй, на это тратим меньше де
нег, чем другие. Подсчитали вот, 
что своими силами асфальтировать 
куда дешевле, чем передать этот за
каз «Гидродормосту». Основные 
средства идут у нас на приобретение 
асфальта и аренду катка. А трудят
ся потом наши рабочие после смены. 
Мы подсчитали, что в этом случае 
каждый квадратный метр заасфаль
тированного участка обходится в 
полтора раза дешевле, чем если бы 
мы нанимали рабочих со стороны.

На заводе твердый порядок— два 
раза в неделю проводятся субботни
ки по благоустройству. В каждый 
из них занято 22 человека.

В этом году завод планирует заас
фальтировать 4,5 тысячи квадрат
ных метров. Более половины из на
меченного выполнено. Коллектив по 
своей инициативе привел в порядок 
улицу Розы Люксембург от Дальне- 
Ключевской до переулка Тихого.

Не предусмотрена планом и по
садка деревьев. Но ради красоты 
своего города химико-фармацевты не 
пожалели нескольких часов и озеле
нили участки проспекта имени Лени
на, ул. Розы Люксембург и другие. 
Нынче ими высажено сто молодых 
тополей, 30 яблонь.

Чувствуется, что химико-фарма
цевты по-настоящему любят свой 
город, чего не скажешь о гг. Гаври
ленко и Утробине.

А что мешает этим товарищам по
учиться у соседей?

Два фото *— два разных подхода 
руководителей к благоустройству 

города, в котором они живут и ра
ботают. И если химико-фармацевты 
заслужили доброе слово томичей, то 
тт. Гавриленко и Утробин могут 
рассчитывать лишь на наказание.

Г. ГАЛАНОВА.

Хозяин этого участка улицы — коллектив химико-фармацевтиче
ского завода. Как наглядно убеждает снимок,— хозяин заботливый.

Эта же улица по другую сторону проспекта имени Ленина имеет 
такой неряшливый вид но вине тт. Гавриленко и Утробина.

Наследники Сергея Вицмана
S  Все мы, комсомольцы 
ss города, дружинники, 
js работники оперативных 
8  отрядов, с волнением 
s  встретили Указ Президи- 
8  ума Верховного Совета 
ss СССР о награждении 
Ц высокими . правительст- 
3  венными наградами двух 
ss томичей: Сергея Виц-
3  мена (посмертно) — ор- 
=  деном Кра£ной Звезды 
ss и Бориса Вохминцева — 
s§ медалью «За отвагу»... 
Ц Прошло уже более 
а  Двух месяцев, а боль и 
s  горечь за гибель товари- 
=§ ща не утихают. Смерть 
3  Сергея Вицмана вско- 
5  пыхнула молодежь го- 
3  рода, наполнила сердца 
8  ненавистью ко всякой 
3  нечисти, которая еще 
8  живет среди нас. 
ss Вспоминаются бурные
8  собрания, которые про- 
=  шли тогда во многих 
8  комсомольских органи- 
8  ЗоЦиях города с повест- 
3  кой дня: «Усиление
8  борьбы с правонаруши- 
s  телями».
8  Буквально на следую-
3  щий день в комитеты 
3  комсомола, ■ штабы 
3  оперативных комсо- 
S  мольских отрядов стали 
8  поступать заявления от 
== парней и девушек, ре- 
S  шивших заменить по- 
3  гибшего товарища.
8  «Клянусь всегда и
Ш везде бороться за тор- 
=  жество коммунистиче- 
s  ских идеалов!» — эти 
а  слова зазвучали над за- 
8  мершим строем моло- 
5  дых.
зз 5 июня на торжест
ве венной линейке у моги- 
8  пы Сергея Вицмана 35 
8  новых членов комсо- 
=  мольского оперативного

отряда Кировского рай
она присягнули на вер
ность принципам дзер
жинцев. Рабочие том
ских предприятий, сту
денты, школьники, чле
ны отряда юных друзей 
милиции как бы приня
ли из рук павшего то
варища эстафету борь
бы, непримиримости к 
нарушителям общест
венного порядка.

Рапорта командиров 
групп принимал секре
тарь Кировского райко
ма ВЛКСМ Владимир Та- 
ракановский.

«Группа ТИРиЭТа в ко
личестве 11 человек по
строена на торжествен
ную линейку».

«Сергей Вицман! Груп
па манометрового заво
де построена для при
нятия клятвы!,.»

Четкие слова коман
ды, алые знамена, в ко
торых есть теперь капля 
крови и его, Сергея 
Вицмана,. скорбно скло
нились над свежей мо
гилой...

А вечером они выхо
дят охранять покой го
рода. Они несут вахту 
и за тебя, Сережа.

Пьяный хулиган, про
бирающийся по темным 
переулкам вор, безнад
зорный подросток — 
все они оказываются в 
поле зрения дзержин
цев.

Районные и городские 
рейды, дежурства в на
иболее опасных и не
благоустроенных микро
районах, проверка ра
боты магазинов и сто
ловых — все это входит 
в их обязанности. А в 
рабочее время опера

тивники, товарищи и на
следники Вицмана конт
ролируют работу и по
ведение подростков — 
своих соседей по стан
ку. Над наиболее «труд
ными» из них взято 
шефство. Убеждения, 
разговоры, посещения 
родителей и учителей, 
живая человеческая за
интересованность опе
ративников приносят по
ложительные результа
ты.

Помощь молодым опе
ративникам оказывают 
райотделы милиции, об
ластной отдел БХСС, ко
митеты народного конт
роля. Они направляют 
их работу, делают ее 
плодотворней и разно
образней.

Дело С. Вицманд 
продолжается...

В помещении штаба 
оперативного отряда 
Кировского района 
шумно. Непрерывно 
звонит телефон. Сего
дня дежурят завод
ские оперативники. Ко
мандир группы Леонид 
Смирнов, диспетчер це
ха, распределяет ребят 
по участку.

В углу, на стуле, сидит 
задержанный. Еще 
двадцать минут назад, 
дыша в лица встреч
ных водочным перега
ром, он оскорблял про
хожих, задевал жен

щин. Сейчас он смирно 
и виновато ждет реше
ния своей участи, уси
ленно извиняется, апел
лирует к гуманизму.

Но напрасно. Глаза 
ребят суровы и реши
тельны. Они не пойдут 
на компромисс. Они

будут решительными 
до конца, как Сергей 
Вицман.

Завтра хулиган и де
бошир предстанет пе
ред судом...

В штаб оперативного 
отряда Ленинского рай
она доставлен задер
жанный подросток. У 
него отобран самодель
ный пистолет.

С мальчишкой бесе
дует командир отряда, 
педагог по профессии, 
Юрий Пергаменщиков. 
Оказывается, у задер
жанного пьет отец, нет 
дома условий для нор
мальной жизни. Мать, 
вечно где-то занятая, 
не уделяет внимания 
сыну. Поэтому он бро
сил школу, нигде не 
работает, связался с 
группой хулиганов.

Можно быть уверен
ными, что оперативни
ки помогут подростку, 
примут все меры, ч*о- 
бы предотвратить его 
падение. И прежде 
всего, сообщат о проис
шествии по месту ра
боты отца, вернут маль
чишку в школу, поды- 
шут ему подходящую 
работу. А потом часто 
будут наведываться к 
своему подопечному, 

будут следить за его 
учебой, работой, жиз
нью. Они постараются 
сделать это так, как 
сделал бы Сергей Виц
ман...

Указ Президиума 
Верховного Совета 
СССР... Сергей, ты слы
шишь, мы помним о 
тебе. Вот шагают в оче
редной рейд рабочий 
Герман Зверев, препо

даватель ТИРиЭТа Бо
рис Тихонов, монтаж
ник Виктор Студеникин, 
инженер Борис Ковту
нов, студент Сергей 
Овчаренко, секретарь 
Ленинского райкома 
комсомола Анатолий 

Полин, работники УООП 
Владимир Берман и Ва
лерия Еремина, лабо
рант института вакцин и 
сывороток Нина Алек
сеенко и многие 

другие. Все они помнят 
о тебе, все они продол
жают твое дело.

«Любимый город мо
жет спать спокойно». 
Его покой охраняют 

.комсомольцы - опера
тивники, наследники 

Сергея Вицмана.
Л. САКС, 

начальник город
ского штаба опе
ративных комсо

мольских отрядов.

3. СЕРЕГИН

И Д Е Т  П А Т Р У Л Ь
Плывет над городом июль,
Идет по городу патруль.
Все, как и в мае,

но теперь
Ребята стали тверже лицами. 
Бойцы мужают от потерь —■ 
Таких, как смерть

Сергея Вицмана. 
Ведь каждый понял,

что борьба
Не просто так идет,

а на смерть... 
Большая яркая судьба —
Не меркнет в памяти она ведь. 
Ею нечисть судят

И берут
С собой в нелегкие дороги,
И, словно знамя, берегут,
И имя улицам дают...
Она, как клятва,

как салют,
Как постоянная тревога.
Пусть после смерти не ему 
Награду Родина вручает. 
Навечно в молодом строю 
Он с нами правду охраняет.., > 
Плывет над городом июль. 1 
Идет по улицам патруль.

П Р И Н Ц И П Ы  н о в о й  
К О Н С Т И Т У Ц И И  ОАР

СОВМЕСТНОЕ ЗАСЕДАНИЕ ЦК БКП 
И СОВЕТА МИНИСТРОВ БОЛГАРИИ

=  СОФИЯ. 12 июля. (ТАСС). 
=  Здесь состоялось совместное 
=  заседание Центрального Коми- 
13 тета Болгарской коммунисти- 
S  ческой партии и Совета Мини- 
11 стров НРБ. В заседании приня- 
3  ли также участие члены пре- 
3  зидиума Болгарского земледель
ца ческого народного союза.
=  Выступивший на нем член 
3  Политбюро ЦК БКП, замести- 
5  тель председателя Совета Ми- 
3  нистров НРБ Станко Тодоров 
=  сделал информацию о заседа- 
3  нии Политического консульта- 
=  тивного комитета государств— 
3  участников Варшавского Дого- 
3  вора и о встрече руководителей 
3  коммунистических и рабочих 
3  партий и глав правительств 
Л стран— членов Совета Экономи- 
3  ческой Взаимопомощи, состояв- 
3  шихся с 4 по 7 июля этого го- 
3  да в Бухаресте.
3  Центральный Комитет Болгар- 
3  ской коммунистической партии 
3  и правительство НРБ, говорит-, 
3  ся в принятом на заседании ре- 
=  шении, дают высокую оценку 
S  работе Совещания и встрече.
Л Они оценивают Декларацию 
3  об укреплении мира и безопас- 
3  ности в Европе как широкую 
3  программу совместных действий 
3  всех государств и сил, заинте- 
3  ресованных в сохранении мира 
3  и срыве агрессивных планов им- 
s  периализма в Европе.

Болгарское правительство бу
дет активно содействовать со
зыву общеевропейского совеща
ния, которое обсудило бы воп
рос о создании гарантий без
опасности в Европе. Оно убеж
дено в том, что европейские 
страны в состоянии решить воп
росы об отношениях между со
бой без вмешательства извне.

ЦК БКП и Совет Министров 
Народной Республики Болгарии 
осуждают преступную войну 
США во Вьетнаме и заявляют, 
что Народная Республика Бол
гария будет продолжать оказы
вать ДРВ все более разносто
роннюю помощь для отражения 
американской агрессии. Наше 
правительство готово, если пра
вительство Демократической 
Республики Вьетнам обратится 
с соответствующей просьбой, 
дать . возможность своим граж
данам поехать во Вьетнам в ка
честве добровольцев, чтобы по
мочь справедливой борьбе вьет
намского народа против амери
канских агрессоров.

Центральный Комитет Бол
гарской компартии и болгар
ское правительство оценивают 
принятые в Бухаресте решения 
как важный фактор, который 
будет способствовать дальней
шему укреплению единства и 
сплоченности социалистических 
стран, обеспечению мира в Ев
ропе и во всем мире.

ПО ИНИЦИАТ ИВЕ 
ДЕПУТАТОВ-КОММУНИСТОВ
РИМ, 13 июля. (ТАСС). Борь

ба коммунистов— членов палаты 
депутатов итальянского парламен
та за изменение проекта закона о 
социальном обеспечении инвали
дов труда закончилась вчера важ
ной победой: в результате тайного 
голосования были приняты поправ
ки к проекту закона, предложен
ные деггутатами-коммунистами. 

Поправки предусматривают, что 
теперь пенсию 'будут получать не 
только инвалиды войны и труда, 
но и те, кто стал нетрудоспособ
ным в результате несчастного 
случая, умственного или физиче
ского расстройства и т. д.

Таким образом, около 2 мил
лионов человек будет иметь воз
можность получать пенсию по ин
валидности,

НОВОЕ ПОПОЛНЕНИЕ 
К О М П А Р Т И И

РИМ, 13 июля. (ТАСС). По всей 
Италии полным ходом идет кам
пания по вовлечению новых чле
нов в Итальянскую коммунистиче
скую партию. Из различных райо
нов страны в Рим стекаются све-

КАИР, 12 июля. (ТАСС). Пред
седатель комиссии Национального 
собрания по выработке постоянной 
конституции. ОАР Абу Нусейр 
объявил о разработанных комис
сией основных принципах консти
туции, проект которой будет вы
несен на обсуждение народа в 
сентябре этого года. Согласно раз
работанным принципам, ОАР явля
ется демократическим, социалисти
ческим государством. Государст
венная религия — ислам, государ
ственный язык — арабский. Госу
дарство основано на союзе, трудя
щихся сил народа. Египетский на
род является неотъемлемой частью 
арабской нации. Арабский социа
листический ‘ союз (АСС) являет
ся жизненной необходимостью для 
осуществления демократии" и вы
ражает волю египетского народа. 
Ему отводится важная. роль в де
ле разработки генеральной поли
тики, государства и в осуществле
нии контроля за претворением ее в 
жизнь. Суверенитет народа, гово
рится далее в проекте основных 
положений постоянной конститу
ции, является источником власти. 
Задача главы государства —■ осу
ществлять контроль за генераль
ной политикой государства. Прави
тельство находится на службе на
рода как исполнительный орган 
Арабского социалистического со
юза, а Национальное собрание яв
ляется парламентским органом 
Арабского социалистического со
юза. В его компетенцию входит 
разработка законодательства, пла
нирование и осуществление конт
роля в финансовой области. Юри
дические органы должны пользо
ваться независимостью, чтобы 
обеспечить суверенность законов.

Устанавливаются три вида соб
ственности. общественная, коопе
ративная и частная. Общественная 
собственность распространяется 
на все источники богатств. Поощ
ряется развитие кооперативной соб
ственности. Частная собственность 
основывается на законных источ
никах доходов и служит интересам 
развития национальной экономики, 
без каких-либо отклонений и экс
плуатации.

Ограничивается землевладение 
с целью предотвращения возрож
дения феодализма и роста числа 
землевладельцев. Религия являет
ся духовной силой народа, которая 
служит тому, чтобы проводить " в 
жизнь идеалы общества. Государ
ство осуществляет защиту отправ
ления религиозных обрядов в рам
ках общественного порядка. Семья 
является основой общества. Она 
опирается на религию, мораль и 
национализм. Труд — право, обя
занность и честь каждого гражда
нина. Социальное обеспечение га
рантируется государством. Гаран
тируется свобода слова-, печати, 
публикаций и средств информа
ции, свобода научных изысканий, 
поощряется самокритика, а также 
конструктивная критика как осно
ва обеспечения здоровой нацио
нальной структуры.

Абу Нусейр указал, что обсуж
дение проекта новой конституции 
будет проходить на открытых засе
даниях комиссии, а также через 
посредство печати. На этих заседа
ниях 50 процентов участников бу
дут рабочие и крестьяне.

В Бурунди сформировано 
п р а в и т е л ь с т в о

ЛОНДОН, 1.4 июля. (ТАСС). 
Выступая по радио Бужумбуры, 
капитан Мишеть Микомберо, ко
торого наследный принц Бурунди 
Шарль Ндзиейе назначил премьер- 
министром страны, объявил состав 
сформированного им правительств

1  В Ы С ТУ П Л Е Н И Е  Л. Д Ж О Н С О Н А
ВАШИНГТОН.' 13 июля. 

(ТАСС). Президент Л. Джонсон 
признал, что развязанная Сое
диненными Штатами война во 
Вьетнаме «может длиться дол
го». В речи, переданной вчера 
по телефону из Вашингтона в 
штат Западная Виргиния для

участников заседания учитель
ской организации, он снова рас
пространялся о решимости 
США выполнять так называе
мые «обязательства в Азии». 
Л. Джонсон фактически дал по
нять, что Соединенные Штаты 
будут расширять свою агрессию 
против вьетнамского народа.

мунисты Фоджии дали обязатель
ства вовлечь в свои ряды полторы 
тысячи человек.

В Турине только за два послед
них дня в Итальянскую коммуни
стическую партию и Итальянскую 
коммунистическую федерацию мо
лодежи вступило 160 человек.

Эта кампания Итальянской ком
партии продлится неделю.

ч̂ 1дцг1С1>ш̂ /1ПпС1.1\ал wioiCiViflj i via
сит. проект новой конституции, яв
ляется экономической основой го
сударства, исключающей эксплуа
тацию человека человеком. Всем 
гражданам будет обеспечено ра
венство возможностей.

Народ осуществляет контроль 
над всеми орудиями производства, 
а также га общественным и част
ным сектором экономики государ
ства.

ва.

Управление, писал В. И. Ле
нин, должно исходить из до
стижения «наибольшей экономии, 
сил и наиболее производительного 
применения народного труда». , 

Это ленинское указание особен
но актуально в наши дни. Основ
ной смысл решений сентябрьского 
(1965 года) Пленума ЦК КПСС 
состоит в том, чтобы сделать наше 
хозяйство самым эффективным и 
экономичным. XXIII съезд партии 
подчеркнул, что претворение в 
жизнь намеченных мероприятий в 
области повышения эффективности 
народного хозяйства — одна из 
центральных задач на ближайшие 
годы. Только идя по этому пути, 
мы сможем обеспечить рациональ
ное использование гигантских про
изводительных сил страны для бы
строго роста народного благосо
стояния, полного раскрытия пре
имуществ социалистического строя.

Одним из коренных принципов 
научного руководства социальны
ми процессами является принцип 
конкретности. «Конкретный ана
лиз конкретной ситуации» — так 
формулировал Владимир Ильич Ле
нин сущность этого принципа. 
Пример такого подхода к решению 
важнейших вопросов внутренней и 
внешней политики показал х л ш  
съезд партии. Конкретность, дело
витость, реализм, трезвый учет ус
пехов и недостатков, строгое соиз
мерение планов с имеющимися 
возможностями — характерная 
черта съезда, его работы и приня
тых решений.

Конкретность научного руковод

ства требует умения выделить в 
каждый момент главное звено, 
главную задачу, от решения кото
рой зависит успех дела. «Недоста
точно, — писал В. И. Ленин, — 
быть революционером и сторонни
ком социализма или коммунистом 
вообще. Надо уметь найти в каж
дый особый момент то особое зве
но цегж, за которое надо всеми си
лами ухватиться, чтобы удержать 
всю цепь и подготовить прочно пе
реход к следующему звену». 
В. И. Ленин обладал острым чуть
ем, особым умением найти такое 
звено и этому искусству научил 
партию.

В современных условиях, ска
зано в решениях XXIII съезда, 
партия видит свою главную зада
чу в том, чтобы на основе всемер
ного использования достижений 
науки и техники, индустриального 
развития всего общественного про
изводства, повышения его эффек
тивности и производительности 
труда обеспечить дальнейший зна
чительный рост промышленности, 
высокие устойчивые темпы разви
тия сельского хозяйства и благо
даря этому добиться существенно
го подъема уровня жизни народа, 
более полного удовлетворения ма
териальных и культурных потреб
ностей всех советских людей.

Научное руководство в маркси
стско-ленинском понимании не сво
дится к управлению вещами. Его 
основное содержание — организа
ция масс. Партия исходит из того, 
что решающей силой обществен
ного! развития, творцами истории

являются народные массы. От их 
сознательности, энергии и творче
ской активности зависит «успешное 
осуществление планов коммуни
стического строительства.

Развитие активности и созна
тельности масс всегда было пред
метом особой заботы партии. Те
перь эта задача решается много- 
планово и на более высоком уров
не. Важную роль здесь, несомнен
но, сыграют такие мероприятия, 
как улучшение государственного 
планирования, расширение хо
зяйственной самостоятельности и 
инициативы предприятий, колхо
зов и совхозов, повышение ответ
ственности и материальной заин
тересованности производственных 
коллективов в результатах своей 
деятельности. Большое значение 
имеет также развитие социалисти
ческой демократии в политической 
сфере, повышение роли Советов, 
профсоюзов и других организаций, 
развитие общественных начал в их 
деятельности.

Научное руководство социаль
ными процессами немыслимо без 
марксистской партии, способной 
объединить и направить к единой 
цели все силы народа, деятель
ность государственных и массовых 
организаций трудящихся. «Чтобы 
управлять, — писал В. И. Ленин, 
— надо иметь армию закаленных 
революционеров-коммунистов, она 
есть, она называется партией».

Используя знание объективных 
законов, развивая творческую энер
гию и инициативу масс, партия ру

ководит экономической, политиче
ской и духовной жизнью общества. 
Она разрабатывает научные планы 
движения общества по пути про
гресса, проводит организаторскую 
и идеологическую работу по пре
творению этих планов в жизнь. 
При этом она сосредоточивает 
главное внимание на подборе кад
ров и проверке исполнения, что, 
как учит В. И. Ленин, является 
основой успеха любого дела.

Подбэр кадров и проверка ис
полнения, коллективность руковод
ства в сочетании с персональной 
ответственностью работника, ши
рокий демократизм, всемерное раз
вертывание критики и самокрити
ки — незыблемые принципы ле
нинского стиля и методов работы. 
Партия ведет решительную борьбу 
с нарушениями этих принципов. В 
стремлении вести сложное дело 
управления экономическими и со
циальными процессами на науч
ной, реалистической основе за
ключается глубокий смысл ок
тябрьского (1964 года) и последу
ющих Пленумов Центрального Ко
митета партии.

XXIII съезд КПСС разработал 
целую систему мер, направленных 
на дальнейшее повышение руко
водящей роли партии в коммуни
стическом строительстве. Съезд 

уделил большое внимание таким 
вопросам, как политическое руко
водство партии, руководящая роль 
рабочего класса, привлечение тру
дящихся к управлению производст- 

’ вом и другими сферами общест
венной деятельности, улучшение и

совершенствование работы госу
дарственного аппарата, повышение 
роли профсоюзных и комсомоль
ских организаций в хозяйственно
политической и культурной жизни 
страны.

XXIII съезд КПСС еще острее
отточил организационное и идео
логическое оружие партии, еще 
больше утвердил черты того стиля 
в партийной и государственной ра
боте, который мы с гордостью и 
любовью называем ленинским. 
Съезд убедительно показал, что 
ленинский, деловой, научно обос
нованный стиль руководства проч
но входит в жизнь, внедряется во 
все ее сферы, обеспечивая дости
жение новых и еще больших успе
хов в великом деле построения 
коммунизма.

XXIII съезд подчеркнул, что на
учный подход к руководству 
экономическими и социальны
ми процессами требует усиле
ния теоретической работы пар
тии, повышения роли общест
венных наук. Съезд осудил как 
ошибочные представления о том, 
будто общественные науки имеют 
лишь пропагандистское значение, 
призваны разъяснять и комменти
ровать практику. «Развитие об
щественных наук и внедрение их 
рекомендаций в практику, — ска
зал тов. Л. И. Брежнев в Отчет
ном докладе ЦК КПСС съезду, — 
играют не менее важную роль, как 
использование достижений естест
венных наук в сфере материаль
ного производства и развитии ду
ховной жизни народа».

Съезд четко определил те воп
росы, над которыми должны рабо
тать экономисты, философы, со
циологи и другие представители 
общественных наук. Это всесто
роннее исследование таких важ
ных проблем, как направление и 
характер процесса формирования 
коммунистических общественных 
отношений, совершенствование го
сударственного строя и развитие 
социалистической демократии, фор
мы и методы хозяйствования, на
учная организация труда, содер
жание и методы коммунистическо
го воспитания а другие актуаль
ные темы.

На кафедрах общественных на
ук вузов г. Томска трудится зна
чительный отряд преподавателей, 
преисполненных стремления вне
сти свой вклад в выполнение за
дач, поставленных съездом. Мно
гие из них работают над кандидат
скими и докторскими диссертация
ми, ведут научные исследования. 
Однако эта работа еще ■ недоста
точно эффективна, не всегда на
ходит выход к практике. Назрела 
необходимость создать в городе 
научные лаборатории по общест
венным наукам, которые могли бы 
объединить усилия ученых на наи
более важных направлениях, раз
вернуть широким фронтом соци
ологические исследования.

Б. ЛЕЩИНЕР, 
доцент Томского инженерно
строительного института.

Как сообщил из Найроби кор
респондент агентства Рейтер,. Ми
комберо взял на себя исполнение 
обязанностей министра обороны и 
министра внутренних дел. На пост 
министра иностранных дел назна
чен Масунго Копи.

АМНИСТИЯ ВО ФРАНЦИИ
ПАРИЖ, 13 июля. (ТАСС). По 

случаю национального праздника 
— Дня взятия Бастилии президент 
Франции де Голль помиловал две
надцать лиц, отбывающих заклю
чение за участие в военных путчах 
и за антигосударственную деятель
ность в период алжирских собы
тий. Среди помилованных — . быв
ший генерал Зеллер, который се
годня же покинул тюрьму в Тю
ле.

Р А К Ш  СБИЛАСЬ С КУРСА
НЬЮ-ЙОРК, 14 июля. (ТАСС). Аме

риканская межконтинентальная ра
кета «Минитмэн» вместо того, чтобы 
приземлиться в заданном районе Ти
хого океана за 8 тысяч километров 
от военно-воздушной базы Ванден- 
берг (штат Калифорния), упала на 
территории базы.

Как передает агентство ЮПИ. вче
ра через несколько минут после за
пуска ракету «Минитмэн» пришлось 
взорвать в воздухе, так как в ее си
стеме обнаружилась неисправность. 
Ракета упала на территории базы и 
вызвала пожар. Это второй случай 
неудачного испытания за последнюю 
неделю. 11 июля ракету «Минитмэн», 
отклонившуюся от курса, также при
шлось взорвать в воздухе.
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Г« ТУДЕНЧЕСКИИ отряд на 
нефтяную целину отправ

лялся шумно, весело, с песней. 
Что ни говори — романтика: 
едут строить город в тайге..

Но я вспоминаю этих ребят 
за день до отправки. Они слу
шали только что вернувшегося 
с места будущей стройки прора
ба отряда. Слушали и задавали 
вопросы. Спрашивали, конечно, 
и про комаров, и про столо
вую... Но главным образом о 
том, какие будем строить дома, 
из чего. Из бруса? А какой да
ют брус? Как с фунда
ментами? Какой грунт?

Чувствовалось, что 
ребята не дилетанты в 
делах строительства.
Ну, ясно:, ведь это сту
денты инженерно-стро
ительного института. ............

Сегодня они уже сту
чат топорами на стройке неф- 
теграда. Но для ‘ института 
стройка началась задолго до то
ге, как был уложен первый кир
пич в фундамент первого дома. 
Свое рождение город начал с 
листов ватмана.

Еще нет ни одного дома это
го города, а заведующий ка
федрой архитектуры И. Т. Его
ров рассказывает:

— Вот здесь, по берегу об
ской протоки Посола, идет 
набережная, а в центре по
селки, замечаете: над двух
этажными, жилыми домами воз
вышаются здание клуба, кино
театры. школы... Вот это — 
больница, а это детский сад, ря
дом- административное здание.

Идет экскурсия. Пока по ли
стам проекта будущего посел
ка.

Да, сначала вырастет посе- 
• лок на 7 тысяч жителей, а вто

рой очередью строительства бу
дет город на 50— 60 тысяч квад
ратных метров жилья. Эго бу- 

. . дет город современной культу

ры и быта. Все дома получат 
центральное отопление, горя
чую воду, газ и прочие комму
нальные удобства.

Рассказывал о городе неф
тяников не просто заведующий 
кафедрой архитектуры, а глав
ный. консультант по его плани
рованию и застройке Иван Ти
хонович Егоров.

Освоение нефти и газа ставит 
на повестку дня вопрос о строи
тельстве ряда рабочих посел
ков. И кафедра архитектуры 
работает над поиском их луч-

иефтяного строительства в тес
ном контакте более чем с два
дцатью научно-исследователь
скими, проектными и строитель
ными организациями. •

Многое в этом направлении 
делает и кафедра автомобиль
ных дорог. На только что за
кончившейся защите дипломных 
проектов двое выпускников 
представили свои исследования 
по изысканию местных мате
риалов при строительстве дорог 
в условиях севера Томской об
ласти. Результаты их ' исследэ-

усилит устойчивость сооруже
ний на северных заболоченных 
грунтах?

Но эти и другие исследова
ния, важные для севера, не 
поедлагаются кафедрой строи
тельного производства. Почему? 
Да просто потому, что кафедра 
не знает потребностей северных 
строек.

По интуиции, как выразил
ся заведующий кафедрой строи
тельных и дорожных машин 
А. Р. Айзенштейн, его кафедра 
нащупывает тематику в освое-

шего типа.
Но промышленная разработ

ка богатств севера нашей обла
сти требует и строительства до
рог, газе- и нефтепроводов, ря
да других сооружений.

Ведется интенсивное изуче
ние инженерно-геологических 
условий и свойств грунтов в 
местах предполагаемых строек. 
Идет строительная разведка. В 
ее первых рядах — кафедра 
инженерной геологии, основа
ний и фундаментов.

Недавно заведующий кафед
рой доцент Э. Г. Рудченко вы
ехал в северную экспедицию 
Томского филиала Новосибир
ского треста изысканий для 
строительства. Цель его поезд
ки — помочь участникам экс
педиции выбрать правильную 
методику инженерно-геологиче
ских. исследований строительст
ва в заболоченных районах с 
неглубоким залеганием грунто
вых вод и высокими паводками.

У этой кафедры крепкие свя
зи с нефтяниками. Она разра
батывает госбюджетные и хоз
договорные темы по проблемам

ваний рекомендованы к внедре
нию в производство.

Для организации изыскатель
ских работ по трассированию 
автодорог и решения вопроса 
о их покрытии в Александров
ский район выехал заведующий 
кафедрой доцент В. Г. Чурков 
с группой студентов четвертого 
курса.

Пожалуй, нет в институте 
такой кафедры, которая не 
смогла бы найти тем по освое
нию севера нашей области.

На. кафедре строительного 
производства разрабатывается 
метод безрулонной кровли, на 
основе холодных асфальтовых 
мастик. Производству это мо
жет дать не только большую 
экономию в материалах и сред
ствах, но и позволит ликвиди
ровать сезонность в кровельных 
работах.

Возможно, еще более значи
тельными для севера явятся по
иски методов водопонижения 
при закладке фундаментов. А  
разработка производства свай
ных фундаментов методом на
гнетания бетона разве не

нии нефтяных богатств области 
Правда, двое дипломников за 
щитили проекты по трубоуклад 
чикам, оборудованным баровы 
ми землеройными механизмами 
Тов. Айзенштейн предполагает, 
что эти студенческие работы 
представляют интерес для стро
ительства газо- и нефтепрово
дов, но проекты сданы... в ар
хив института.

Больше повезло дипломному 
проекту по разработке нового 
типа бурильного агрегата на 
базе трактора ДТ-54. Его вы
полнял заочник из Васюганской 
нефтеразведочной экспедиции 
В. Поппа. Сам он и взялся внед
рить свой проект в производст
во.

— Да что там дипломные 
проекты! — машет рукой Аль
бин Рубинович, — Мы могли 
бы на более высоком научном 
уровне решать многие пробле
мы механизации строительно
го производства в условиях се
вера. Но не знаем, что им нуж
но. Если бы кто приехал и рас
сказал, какая там у них вооб
ще техника...

Не имеет своей нефтяной те
матики кафедра строительных 
материалов.

— Видно, нет пока в нас не
обходимости. — рассуждает до
цент кафедры В. П. Швайко.

Задания ждут и многие дру
гие кафедры.

Конечно, институт кое-что 
сделал для освоения севера об
ласти, «  его участие в этом де
ле растет. Те кафедры, кото
рые занимаются нефтяной те
матикой, углубляют свои рабо
ты, расширяют круг решаемых 

проблем,' а ректорат 
планирует в будущем 
учебном году открыть 
новую специальность 
по строительству газо- 
и нефтесооружений. 
Все это хорошо. Но 
институт может сделать 
больше.

Выступивший на страницах 
институтской многотиражной 
газеты доцент А. А. Тихомиров 
критиковал проректора по на
учной работе А. Г. Золотаре
ва за слабую организацию ра
бот, связанных с освоением се
вера. Он предлагал создать в 
институте координационный со
вет, который изучил бы воз
можности : участия ■ каждой ка
федры в нефтяной тематике и 
предложил свои услуги произ
водству. -

Но тов. Золотарев отверг это 
предложение, сославшись на то, 
что каждая кафедра должна 
проявлять собственную инициа
тиву. А координационный со
вет нужен. Это придаст работе 
кафедр плановость, целенаправ
ленность и даст гораздо боль
ший результат, нежели та са
модеятельность, которую сей
час вузы проявляют, нащупы
вая нефтяную тематику.

Л. СЕЛИВАНОВ,
Томский инженерно-строи

тельный институт.

ТАЕЖНЫЙ ЭКСПЕРИМЕНТ

Бальные танцы, старинные и современные... Многие с удоволь
ствием стали бы танцевать их, в том числе и на селе. Но где на
учиться? Отдел культуры и быта облсовпрофа сейчас в какой-то ме
ре постарался ответить на этот вопрос. На снимке вы видите Надеж
ду Уфимцеву, преподавателя музыки и пения Усть-Бакчарской сред
ней школы Чаинского района, и Владимира Чучалова, преподавателя 
музыки и пения Парбигской средней школы Бакчарского района, в 
тот момент, когда они успешно сдают экзамен на курсах инструкто
ров бальных танцев, организованных облсовпрофом. Всего эти курсы 
окончило тридцать пять человек.

Фото Ф. Хитриневича.
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Словно огромные крылья стре
козы, несущий винт вертолета со 
свистом рассекает воздух. Враще
ние стремительно нарастает. Блес
нула внизу.лента Оби, потом ре
ки Еетп. Летим над поймой.

Наш вертолет приспособлен для 
специального применения. Внутри

его установлены особые емкости 
для воды, каждая по 500 литров. 
Внизу люк, сделано приспособле
ние для перевозки грузов на воз
душных подвесках.

Сегодня, впрочем, как и в пос
ледние дни июня, вертолет МИ-4 
выполняет особые йолеты. Кроме 
парашютистов-десантников, их 
руководителя В. С. Удовиченко, 
на север летят старший летчик- 
наблюдатель авиарайона П. И. 
Иванов, инженер лаборатории 
Центральной авиабазы охра
ны лесов А. И. Анпилогов, на
чальник. производственно-техниче
ской лаборатории Центральной 
авиабазы А. А. Поваров.' Они ру
ководят опытно-производственны
ми работами по испытанию но
вейших методов тушения лесных 
пожаров.

Вертолет идет на север. На
против меня примостился среди 
аппаратуры В. С. Удовиченко. Он 
«колдует» над планшетом, делает 
отметки, производит расчеты по 
логарифмической линейке. На 
карте, заправленной . под целлу
лоид планшета, черные паути
ны обозначили маршруты пат
рульных вылетов из Кодпашевско- 
го отделения. Они пересекают 
границы Парабельского. Молча- 
новского, Чаинского районов. 
Три миллиона гектаров: —  целый 
океан тайги охраняют колпашев- 
цы.

Через час полета идем на сни
жение. У самой земли вертолет 
зависает. Колеса касаются песка, 
поросшего белым мхом. Выгру
жаем РДО —  ранцевые лесные 
опрыскиватели. Ими десантники 
тушат пожары.

Оставив нас, вертолет снова 
уходит. Принимаемся за работу. 
Нужно имитировать лесной по
жар. Белесый, дым клочьямй по
вис над землей. Стоит увидеть его 
во время обычного патрулирова
ния летчику-наблюдателю, как он 
предпримет срочные меры, и тог
да мобилизуются люди, техника, 
выбрасываются в тайгу парашю- 
тйсты, идут в наступление десант
ники. Но сейчас огонь под кон
тролем людей лениво лижет 
сучья. Однако дай ему волю — и 
он превратится в яростного зверя,

Пока ждем возвращения верто
лета, начальник производственно
технической лаборатории Цен
тральной авиабазы охраны лесов 
А. А. Поваров, рассказывает о це
ли эксперимента. Часто при. ту
шении лесных пожаров вода ока
зывается за несколько километ
ров. Дорога же каждая секунда. 
В своих ранцевых опрыскивате
лях парашютисты и десантники 
иногда несут воду издалека, вы
биваются из. сил. Как доставить 
се в тайгу, к очагу пожаров? Над 
этим и работали в лаборатории 
Центральной авиабазы. Теперь 
предложенный метод проверяется 
на практике.

Наконец, из-за кромки тайги 
доносится рокот мотора. На этот 
раз вертолет выглядел несколько 
необычно. Он походил на боль
шую хищную птицу. Внизу под 
«животом» машины темнел боль
шой предмет, напоминавший ме
шок. Он свободно висел на тросах.

Прошло несколько секунд, и на 
земле уже лежал большой мягкий 
контейнер из семислойного кап
рона, наполненный водой. Пара
шютисты действовали быстро. 
Они заполнили ранцевые опрыс
киватели и начали наступление 
на «пожар». И вот уже умирают 
последние языки огня. Воды оста
валось еще много. Вертолет доста
вил около 500 литров, а вообше- 
то контейнер вмещает полторы 
тонны жидкости.

Одыуно-производственные ра
боты на территории Колпашев- 
ского отделения Западно-Сибир
ской авиабазы охраны лесов про
изводились *с середины июня. 
Можно было видеть, как вертолет 
МИ-4 пролетал низко над верхуш
ками деревьев и через специаль
ный водометный ствол била с не
го по кронам сильная струя во
ды. Эго прокладывали так назы
ваемые заградительные полосы. 
Экспериментом руководила - на
чальник отдела Всесоюзного на
учно-исследовательского институ
та сельского хозяйства и специ
ального применения гражданской 
авиации П. И. Виткова. Однако 
заградительные полосы, какими 
они получались в молодых лесах

и на чистых площадях, на этот 
раз не выходили. Пробив крону 
сибирских кедров и елей, струя 
падала на землю обессиленной. 
Нужны более эффективные спо
собы. В Тюменской области; начи
нают опробование гидросамолетов 
АН-2 специального варианта. Их 
приспособления для тушения лес
ных пожаров представляют боль
шой интерес. Емкостями для забо
ра воды служат поплавки самоле
та. Масса жидкости сразу выбра
сывается на очаг пожара. Условия 
Томской и Тюменской областей 
одинаковы, и АН-2 может стать 
надежным помощником в охране 
лесов.

...Закончился еще один день ис
пытаний. Вертолет снова поднял
ся над тайгой и теперь взял курс 
на Еолпашево.

Опасный и тяжелый труд у 
крылатых пожарников. Не всегда 
еще им удаётся быстро выходить 
победителями в схватке с огнем. 
Но поиски новых средств и мето
дов в специальных лабораториях 
не прекращаются.

Скользит над верхушками ле
сов воздушный вездеход — вер
толет МИ-4.. Завтра ему снова в 
путь по патрульным маршрутам 
нарымской тайги.

П. НЕТСКИЙ.*.*w
НА СНИМКЕ: пройдет ми

нута, другая— и десантники при
мут капроновый контейнер, до
ставленный вертолетом.

Фото Ю. Кузнецова.
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I КАПРИЗЫ ФОРТУНЫ
| САНДЕРЛЕНД, 13 июля. 
S(TACC). Сегодня включились в 
§  орбиту мирового футбольного чем- 
f пибната еще три города. В первом 
зматче на сандерлендском стадионе 
~ «Рокер-парк» играли наши сопер- 
з ’ники по группе — сборные Ита- 
Здии и Чили.
I  У;ке на ,11-й минуте после 
-отличной атаки, завершенной цент- 
s  ральным нападающим итальянцев 
Е Маццолой, в ьорота Оливареса 
Евлетает первый мяч. 
з  Итальянцы выиграли матч — 
Е2:0. Второй мяч в самом конце иг- 
| ры забил Барисон. Хотя сборная 
5 Чили далеко не та, что четыре ro
ll да назад, все же она оказалась 
5 крепким орешком.' И это, несмот- 
i  ря на то, что почти весь второй 
Етайм южноамериканцы, которых и 
= сегодня продолжали преследовать

несчастья, провели вдесятером, 
так как центральный нападающий 
Тобор сначала временно, а потом 
окончательно покинул поле из-за 
травмы.

Итальянцы, как и советские фут
болисты, имеют тецерь два очка и 
сделали заявку на выход в чет
вертьфинал.

Сегодня в Лондоне играли 
команды Франции и Мексики. Иг
ра шла на равных, первый мяч 
был забит в ворота Франции. 
Французам вскоре удалось срав
нять счет, но большего они сде
лать не смогли. В итоге — 1:1. 
Сейчас в первой группе все четы
ре команды имеют по одному оч
ку.

Португалия победила Венгрию 
— 3:1, а Аргентина— Испанию —  
2:1.

| П О С В Я Щ Е Н И Е  В  К О Р О Л И  Ш П А Г И
£ У минского шпажиста Алексея 
ЕНиканчнкова не может быть ника- 
Екях претензий к цифре тринад
ц а т ь . Именно 13 июля он стал чем- 
з  пионом мира после самой драма- 
зтической борьбы у подножия 
s пьедестала почета.
Е Ведь «золотая» шпага ему до- 
5 Сталась после перебоя с францу- 
|зом Клодом Бурхардом, которого 
S новый чемпион победил с переве- 
11 сом, не .вызывающим сомнения, — 
= 5:1.

Итак, Минск становится столи-  ̂
цей фехтовальных королей. После 
вчерашней победы Татьяны Са- 
мусенко сегодня — триумф Алек
сея Никанчикова. Теперь на счету 
нашей команды — 4 золотые ме
дали. Это, по существу, уже ре
шение вопроса о хозяине «приза 
наций».

В командных соревнованиях У 
женщин в финал вышли фехто
вальщицы Советского Союза и 
Венгрии.

(ТАСС).

ПОДЗЕМНЫЙ ТОЛЧОК в  СОЧИ
СОЧИ, 13 июля. (Корр. ТАСС). Поздно вечером 

12 июля сейсмическая станция «Сочи», зарегистри
ровала сильный подземный толчок. По инструмен
тальным данным, эпицентр находился в районе Ге
ленджик — Новороссийск. Там землетрясение до
стигало шести баллов, а в районе Сочи—3 —4 бал
лов. В Сочи никаких повреждений нет.

С Е М Ь  Б Л И З Н Е Ц О В
ПАРИЖ, 13 июля. (ТАСС). Жительница села 

Лакхи (штат Гуджерат), находящегося в 320 кило
метрах к северу от Бомбея, родила семь близнецов. 
По сообщению агентства Франс Пресс, которое ссы
лается на индийское агентство ПТИ, близнецы (пять 
мальчиков и две девочки) чувствуют себя хорошо.

ПОГОДА
| К л а р к  н е  д о г н а л . . .  К л а р к а

15 июля по Томской области 
ожидается переменная облачность, 
по восточным районам местами 
кратковременные дожди, возмож
ны грозы, по остальной террито
рии— без осадков, ветер северный,

5 — 10 метров в секунду, темпера 
тура 22— 27 градусов тепла.

16— 17 июля — преимуществен 
но без осадков, ветер слабый, тем
пература ночью 10— 15 градусов 
днем — 22— 27 градусов тепла.

1 ОСЛО, 13 июля. (ТАСС). На 
2 стадионе «Вишлет» в норвежской 
| столице 16 тысяч любителей лег- 
Екой атлетики увидели самый быст- 
зрый в нынешнем сезоне в мире за- 
'=бег на Ю тысяч метров. Его вы-

в прошлом году, прославленный 
австралиец Рон Кларк, показав
ший второй (после самого себя!) 
результат в истории легкой атле
тики — 27 минут 54 секунды.

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ ГОРОДСКОЙ ТЕЛЕФОННОЙ 
СЕТИ

В связи с переключением группы абонентов ГТС на новую 
станцию в Кировском районе номера, начинающиеся на первые 
три цифры 294 и 295 (подстанции ТПИ), изменяются в следую
щем порядке: вместо 294 н 295 будет 92, т. е. если был номер 
294-2-00, будет 92-2-00, был 295-3-99— будет 92-3-99 и т. д., 
т. е. последние три цифры сохраняются без изменений. Выход в 
город этих телефонов остается через «О».

Изменение номеров будет проводиться в ночь с 24 на 25 ию
ля.

Внесите изменения в свой телефонный справочник. Справки 
по вопросу изменения номеров можно получить по телефонам: 
2-34-99,2-21-99,09.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Совесть» —
9-30. 11-15. 13. 14-45, 16-30. 18-15. 
20 21-45.
Малый зал — «Любовь под вяза
ми» — 9-45, 11-50, 13-55, 16,
18- 05, 20-10, 22-15.
Зал кинохроники — «Яблоко раз
дора» — 9, 10-55, 16-05, 18, 19-55. 
21-50. «Повести нашего лета», 
«Размышление о балете» —12-50.
13- 55. 15.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Совесть» — 9-30, 
11-15, 13, 14-45, 16-30, 18-15, 20,

' 2,1-45.
Зеленый зал — «Совесть»—12-30,
14- 15. 16. 17-45. 19-30, 21-15.
Для детей — «Необыкновенные 
путешествия Мишки Стрекачева»
— 9-20. 10-55.

имени Й. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Совесть» —
ЭТО. 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19- 20, 21, 22-35.Малый зал — «Любовь под вяза
ми» — 9-20, 11-15, 13-10, 15-05. 
17. 18-55. 20-50. 22-35. 

«ПИОНЕР»
«Слепая птица» — 9, 10-30. 

12. 13-30. 15. «На дальних бере
гах» — 16-30. 18-20, 20-10. 22. 

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

— «Таежный десант» — 9-10.
11-04, 12-54, 14-52, 16-46. 18-40.
20- 34. 22-20.

Научно-исследовательский ин
ститут ядерной физики, электро
ники и автоматики при Томском 
политехническом институте при
глашает “на работу: коменданта
про.иышленной площадки, управ
ляющего домами, вахтера, убор
щиц, штукатуров, маляров, столя
ров и рабочих.в прачечную. 

Обращаться: г. Томск, поселок 
«Спутник», общежитие, 1-й этаж, 
комната № 114 (пятиэтажка).

■ ------------■- 2 — 2

Томский завод «Металлист» 
приглашает на работу: бухгалтера 
материальной группы, формовщи
ков и учеников формовщиков, же
стянщиков и учеников жестянщи
ков. токарей, слесарей, возчика, 
механика, знакомого с тракторны
ми и автомобильными запасными 
частями, заведующего складом, 
знакомого с тракторными и авто
мобильными запасными частями.

Обращаться: г. Томск 26, ули
ца Розы Люксембург, 121. 3 — 3

Ремонтно-строительному участ
ку облбытупочвления требуются: 
прорабы, мастера, плотники, сто
ляры, штукатуры, маляры, кро
вельщики, каменщики, печники, 
бульдозерист, газоэлектросварщик.

Здесь же принимаются заказы 
на все виды ремонта квартир и 
надворных построек от населения 
города.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
им. Шишкова, 20, тел. № 2-65-15.

Управлению механизации «Глав- 
запсибстроя» гребуются на посто
янную работу машинисты: экска
ваторов, башенных и автомобиль
ных кранов, мотокатков, бульдо
зеров, трактористы для обучения 
на экскаваторщиков, а также авто- 
электрик, медник, электросварщи
ки, слесари-экспериментальщнки, 
инструментальщики, слесари по 
ремонту тракторов, подсобные ра
бочие в цехи, грузчики, секретарь 
машинистка.

Обращаться, г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 240-а, оста
новка автобуса ,№ 17 «Конечная»,

Управлению пищевой промыш
ленности Томского облисполкома 
требуются секретарь-машинистка 
(оплата по соглашению), бухгалтер, 
счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск 50. пере
улок Батенькова. 3, 2-й этаж,
комната 87, телефон № 2-61-15.

2 ,-1

Железнодорожной больнице
Томск II требуются фельдшеры на 
самостоятельную работу на фель
дшерские пункты: Каракозове,
Черную речку Томского района и 
мостопоезд №  804 Асиновского 
района. 2— 2

Томскому управлению связи 
требуется секретарь.

Обращаться: г. Томск 29, улица 
Крылова, 21, комната 11, сектор 
кадров, телефон № 2-21-46. 2— 1

Военторгу требуются продавцы 
промышленных товаров, буфетчи
цы и грузчики. •

Обращаться: г. Томск 50, пере
улок Нахановича, 8, отдел кадров.

Асиновскому лесоперевалочно
му и деревообрабатывающему 
комбинату срочно требуются рабо
чие (мужчины и женщины) на 
сплавные, лесоперевалочные рабо
ты и в цехи деревообработки.

Здесь же требуются: электрики, 
электросварщики, слесари пром- 
оборудования, кочегары паросило
вых установок. плотники, столяры, 
печники, штукатуры-маляры и под
собные рабочие.

За справками обращаться: гор. 
Асино, отдел кадров ЛПДК.

2— 1

Конторе «Горсвет» требуются 
электромонтеры.

Обращаться: г. Томск 50. пло
щадь Революция, 2. 2 — 2

«Томскэнерго» требуются: ин
женеры, техники и монтеры свя 
зи.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, 3-й этаж. 2 —2

Овощной базе горплодоовогцтор- 
га требуются на постоянную рабо
ту: технолог, товароведы, заведую
щие складами, кладовщики, маши
нисты и механики холодильных 
установок, электрики, слесарь- 
сварщик, сантехник, плотники, бон 
дари, сторож, экспедиторы, рабо
чие в свинарник.

Обращаться: г. Томск 21, ули
ца Льва Толе гою, 38, отдел кад
ров. 2 — 2

Томская ГРЭС-2 приглашает: 
бульдозеристов, путевых рабочих, 
сцепщиков и составителей поез
дов, помощника машиниста паро
воза, грузчиков, дежурных гидро- 
золоудаления, слесарей, электро
слесарей, электрогазосварщиков, 
лаборантов, аппаратчиков, слеса- 
рей-прибористов, токарен, штука- 
ту ров маляров, плотннков-столя- 
ров, охранников и подсобных рабо
чих.

Обращаться: г. Томск 21, улица 
Шевченко, 44, очдел кадров.

3 —2

Пееьянскому лестранхозу За
падно-Сибирской железной дороги, 
срочно требуются на постоянную 
работу: токарь по металлу, буль
дозеристы, трактористы (знакомые 
с трелевкой и погрузкой леса), 
плотники на строительство дере
вянных жилых домов, рабочие на 
лесозаготовительные работы.

Квартирами обеспечиваются.
Гарантируется оплата фактиче

ских расходов по переезду в пре
делах Томской области.

Обращаться по адресу: Томская 
область, станция Итатка, Песьян- 
ский лестранхоз, отдел кадров.

Томскому лесотехническому 
техникуму требуются с 1 сен
тября инженеры ва преподава
тельскую работу:

механики по предмету «Тяго
вые и грузоподъемные машины»: 
технологи по предметам «Сухо
путный транспорт» и «Техноло
гия лесозаготовок»; экономисты 
для преподавания экономики, пла
нирования и организации лесоза
готовительной и деревообрабаты
вающей промышленности; техно
логи по холодной и горячей обра
ботке металлов по предметам 
«Технология горячей обработки 
металлов». «Обработка резанием, 
металлорежущий инструмент и 
станки», «Допуски, посадки и тех
нические измерения»; лесохозяй- 
ственники по предметам «Лесоэкс
плуатация», «Лесная таксация и 
лесоустройство».

Для поступающих желательно 
иметь опыт работы в лесной про
мышленности.

Для работы в Асиновском фи
лиале нужны преподаватели физи
ки, электротехники.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Карла Маркса, 22. 3 —3

- Центральным электросетям на 
постоянную работу требуются шо
феры- и электромонтеры.

Обращаться: г. Томск 41, про
спект имени Кирова, 36, 4-й этаж, 
отдел кадров. 2 — 2

Клиникам Томского медицин
ского института требуются: меди
цинские сестры, санитарки, счето
вод, повар, столяр и дворник.

Обращаться: г. ToSick 50, про
спект имени Ленина, 38, отдел 
кадров. 2 — 2

Мостопоезд № 833 приглашает 
работать на строительство желез
нодорожной линии Асино— Белый 
Яр: каменщиков, плотников, пу
тейцев, бульдозеристов, трактори
стов на ТДТ-40 и ТДТ-60, разно
рабочих.

Принятым выплачиваются над
бавка в размере 30 процентов та
рифной ставки и районный коэф
фициент 20 процентов. Они поль
зуются правом на бесплатный про
езд по железной дороге. Семейные 
обеспечиваются квартирами, оди
нокие — общежитием.

Обращаться: г. Асино, улица 
Переездная, 30, отдел кадров, с 
9 до 17 час.

Телефоны: ответ, секретаря —
2-31-19, секретариата — 2-42-40; от
делов: партийной жизни — 2-52-23, 
пропаганды — 2-47-45, промышленно
сти, строительства и транспорта — 
2-37-75, сельскохозяйственного — 
2-37-39, науки и школ — 2-42-46, 
советского строительства и быта — 
2-37-77, писем и рабселькоровской 
сети — 2-37-38 и 2-31-47, информа
ции — 2-51-61, бухгалтерии и отдв- 
ла объявлений — 2-37-36, стеногра
фистки — 2-52-02.

г. Томск 50, типография № 2 «Крас
ное знамя».

К301555, Заказ №2459.
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